
D es messages "importants" ont été
adressés à l'ONU par les respons-
ables sahraouis qui ont appelé l'or-

ganisation internationale à prendre "des
décisions courageuses" pour trouver une
solution juste au conflit au Sahara occi-
dental, après une série de rencontres et
d'entretiens avec l'envoyé personnel du
secrétaire général des Nations unies,
Staffan De Mistura, dans les Camps de
réfugiés sahraouis.
De Mistura, qui s'est rendu samedi dans
les Camps de réfugiés sahraouis, la deux-
ième visite du genre dans la région depuis
sa nomination, a eu une série d'entretiens
et de rencontres avec plusieurs respons-
ables sahraouis, notamment le président
de la République arabe sahraouie démoc-
ratique (RASD) et secrétaire général du
Front Polisario, Brahim Ghali, qui l'a
reçu, dimanche soir, au siège de la
Présidence sahraouie, dernière étape de sa
visite.
Dans le cadre de sa visite également,
l'émissaire onusien a rencontré la déléga-
tion sahraouie chargée des négociations,
des représentants de femmes et de jeunes
sahraouis et le chef d'état-major de
l'Armée de libération sahraouie.
La visite du diplomate italo-suédois a été
marquée par des messages "importants"
adressés par les responsables sahraouis
aux Nations unies, au Conseil de sécurité
et à l'ensemble de la communauté interna-
tionale, pour faire avancer le processus de
décolonisation au Sahara occidental,
occupé par le Maroc depuis 1975.
à l'issue de sa rencontre avec les mem-
bres du Conseil consultatif (CCS) de la
RASD, le président de ce Conseil, Ahmed
Ibrahim Lemghifri a déclaré à l'APS que
"l'ONU et le Conseil de sécurité doivent
prendre des décisions courageuses, dans
l'objectif de trouver une solution juste au
conflit au Sahara occidental."
Dans ce sillage, M. Lemghifri a appelé la
communauté internationale à "une inter-
vention urgente pour protéger les droits
de l'Homme au Sahara occidental et
amener le Maroc à respecter les résolu-
tions de la légalité internationale, perme-
ttant au peuple sahraoui d'organiser un
référendum d'autodétermination."
Pour sa part, le membre du Conseil con-
sultatif sahraoui, Mohamed Lamine Bali a
souligné que sa rencontre avec De
Mistura avait permis d'adresser plusieurs
messages à l'ONU, au Conseil de sécurité

et à la communauté internationale. Le
peuple sahraoui "a mené une bataille
durant laquelle il a réalisé de nombreuses
victoires au plan diplomatique. Toutefois,
l'arme demeure, si besoin est, le seul dis-
cours que comprend l'ennemi colonisa-
teur," a-t-il soutenu.

Appliquer la légalité 
internationale  

à l'issue de sa rencontre avec l'émissaire
onusien, le chef d'état-major de l'Armée
sahraouie, Mohamed El-Ouali Akeik, a
affirmé de son côté que "les messages de
l’Armée sahraouie portent sur la néces-
sité pour les Nations unies, le Conseil de
sécurité et la communauté internationale
de s’engager dans l’application de la
légalité internationale et d’accélérer la
recherche d’une solution juste au conflit
au Sahara occidental, une solution garan-
tissant au peuple sahraoui son droit à
l’autodétermination."
Déplorant l’indifférence de l'ONU notam-
ment vis-à-vis du dossier sahraoui, il a
affirmé que sa rencontre avec De Mistura
avait aussi permis de "faire passer des
messages importants à l’ONU, notam-
ment au Conseil de sécurité, quant au
reniement du droit du peuple sahraoui à
la liberté et l’indépendance, l’absence
auprès de la communauté internationale
d’une véritable réaction, ainsi que le
traitement inacceptable réservé au
Maroc.”
La visite de Staffan De Mistura dans les
camps de réfugiés sahraouis a été égale-
ment l'occasion pour les responsables
sahraouis de réaffirmer la disposition du
Front Polisario à coopérer avec les
Nations unies pour trouver une solution
au conflit sahraoui.
Dans ce contexte, le représentant du Front
Polisario à l'ONU et membre de la déléga-
tion chargée des négociations, Sidi
Mohamed Omar, a réaffirmé à l'issue de
sa rencontre avec De Mistura, "la disposi-
tion du Front à coopérer avec les Nations
unies ainsi qu'avec l'envoyé personnel, en
vue de parvenir à une solution pacifique,
juste et durable, basée sur le respect total
du droit constant et inaliénable du peuple
sahraoui à l'autodétermination et à
l'indépendance."
Quant au chef de la délégation de négoci-
ation sahraouie, Khatri Addouh, il a
dénoncé le fait que "toutes les démarches
de l'ONU ont échoué à faire avancer le

processus de décolonisation au Sahara
occidental en dépit des bonnes intentions,
du génie, du caractère de tous les envoyés
personnels onusiens successifs et de la
disponibilité de la partie sahraouie."
"Le Maroc vit encore dans le passé, ten-
tant d'imposer sa politique du fait accom-
pli qui est loin d'influencer la volonté du
peuple sahraoui, résolu à poursuivre le
combat pour accéder à son droit à l'au-
todétermination," a relevé Khatri Addouh
à l'issue de sa deuxième rencontre avec
De Mistura.
à noter que ce dernier soumettra l'ensem-
ble de ses entretiens sous forme de brief-
ing, au Conseil de sécurité au moment du
renouvellement, en octobre prochain, du
mandat de la Mission des Nations unies
pour l'organisation d'un référendum au
Sahara occidental (MINURSO).
Après les Camps de réfugiés sahraouis,
De Mistura s'est rendu en Algérie (pays
voisin et observateur dans le processus de
paix au Sahara occidental) où il a été reçu,
lundi à Alger, par le ministre des Affaires
étrangères et de la Communauté nationale
à l'étranger, Ramtane Lamamra. 
Les deux parties ont examiné lors de cette
rencontre "les derniers développements
de la question sahraouie et les perspec-
tives de renforcement des efforts onusiens
en vue d'une reprise des négociations
directes entre les deux parties au conflit,
le royaume du Maroc et le Front
Polisario," selon un communiqué du min-
istère.
“L'émissaire onusien poursuivra ses con-
sultations sur le dossier sahraoui en se
rendant en Mauritanie, également pays
voisin et observateur,” a-t-on indiqué

“L'offre d’acquisition "Idoom fibre"
d'Algérie Télécom passera, à partir du
mardi 6 septembre, à seulement 1999 DA
au lieu de 4500 DA,” annonce, lundi,
l'opérateur public.
S’étalant sur 30 jours, cette promotion
sera destinée aux nouveaux clients FTTH
résidentiels ainsi que pour ceux qui bas-
culeront de l’offre "Idoom ADSL" vers

"Idoom fibre", précise la même source.
Ainsi, selon l’éligibilité, les nouveaux
clients FTTH résidentiels "pourront
souscrire aux débits : 15Mbps, 20Mbps,
50Mbps et 100Mbps au prix imbattable de
1 999 DA et bénéficieront d’un Modem
optique, frais d’installation, en plus d’un
mois 30 jours de connexion offert." Les
clients éligibles pourront profiter de cette

"super promo" au niveau de toutes les
agences commerciales d’Algérie
Télécom.
Algérie Télécom affirme qu'à travers cette
nouvelle offre, elle "favorise le
développement du haut et très haut débit
en Algérie et confirme encore une fois sa
volonté de répondre au mieux aux attentes
de ses clients."
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DE MISTURA ACHÈVE SA VISITE DANS LES CAMPS DE RÉFUGIÉS SAHRAOUIS 

DES MESSAGES "IMPORTANTS"
ADRESSÉS À L'ONU

INTERNET  

OFFRE D'ACQUISITION "IDOOM FIBRE" 
À 1999 DA À PARTIR DE MARDI 

ROYAUME-UNI 
Liz Truss élue

Première ministre
“Liz Truss a été élue ce 05 septembre
par les conservateurs britanniques pour
devenir Première ministre et succéder à
Boris Johnson,” a annoncé lundi le
parti majoritaire au Royaume-Uni. Sans
surprise, la ministre des Affaires
étrangères de 47 ans s’impose large-
ment (57%) face à son ancien collègue
des Finances Rishi Sunak (43%), selon
les résultats annoncés par Graham
Brady, responsable de l’organisation du
scrutin interne déclenché par la démis-
sion début juillet de Boris Johnson. La
ministre de 47 ans devient, ainsi, la qua-
trième Première ministre britannique
depuis le référendum du Brexit en 2016,
la troisième femme à ce poste après
Margaret Thatcher et Theresa May dans
l’histoire du Royaume-Uni.

FRAUDE DANS 
LA TRANSFORMATION DU LAIT 

SUBVENTIONNÉ 
Arrestation d'un
individu à douera

“Les éléments de la brigade territoriale
de la Gendarmerie nationale (GN) de
Douera (Alger) ont arrêté un individu
pour fraude dans la transformation du
lait subventionné en petit lait, loin de
toute règle d'hygiène,” a indiqué lundi
un communiqué de la GN. “L'opération
a eu lieu suite à des informations rap-
portant qu'un individu s'adonnait à la
production du petit lait à partir du lait
subventionné en sachets à travers la
fermentation en y ajoutant des petits
morceaux de margarine et le condition-
nement dans des récipients en plas-
tique, et le proposait à la vente,” pré-
cise la même source. Après avoir
perquisitionné le local, les éléments de
la GN accompagnés des services de
lutte contre la fraude et de contrôle des
prix de Draria, ont trouvé 10.150
sachets de lait subventionné et 120
boites de margarines. Après avoir
soumis le produit au contrôle
hygiénique, ce dernier s'est avéré
impropre à la consommation. Tous les
produits saisis ont été détruits. Le mis
en cause (41 ans) a été présenté aux
juridictions compétentes pour vente
d'un produit alimentaire impropre à la
consommation, spéculation et mono-
pole, conclut la même source.

FRAUDE DANS 
LA TRANSFORMATION 

DU LAIT SUBVENTIONNÉ 

INTERNET  

ARRESTATION 
D'UN INDIVIDU 
À DOUERA

ACQUISITION
"IDOOM FIBRE" À
1999 DA À PARTIR 
D’AUJOURD’HUI
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LES 20 TUBES DES ANNÉES
80 PRÉFÉRÉS DES FRANÇAIS

Les années 1980 ont été ponctuées de tubes qui res-
tent gravés dans les mémoires, et dans les coeurs,
des Français. Chansons branchées, succès kitsch,
ces titres ont bercé une génération. De "L'amour à la
plage" de Niagara, à "Voyage, voyage" de
Desireless, en passant par "Femme libérée" de
Cookie Dingler" ou "Les démons de minuit" d'Emile
et images, cette décennie a produit des chansons qui
sont, ce soir, présentées dans un classement. Vingt
étapes pour découvrir le meilleur des année 1980.
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LES CENTURIONS

A la chute de Diên Biên Phu, le colonel de parachu-
tistes Raspeguy est fait prisonnier par les Viêt-cong.
Libéré après la conférence de Genève, il regagne
Paris où il fait la connaissance de la comtesse de
Clairefons, sœur de l'un de ses officiers. Celle-ci lui
permet de rentrer en grâce auprès de ses supérieurs,
qui apprécient peu son caractère rebelle. Lorsque
éclatent les premiers troubles en Algérie, Raspeguy
est placé à la tête du 10e régiment de parachutistes.
Il y retrouve ses anciens camarades, les capitaines
Boisfeuras et Esclavier. Sous l'impulsion de
Raspeguy, partisan d'employer des méthodes de gué-
rilla, le régiment subit un dur entraînement avant
d'être envoyé dans le secteur, réputé dangereux, de
Gafez...

21h00

KU KLUX KLAN, 
UNE HISTOIRE AMÉRICAINE

En 1865, une poignée de vétérans sudistes de la
guerre de Sécession fondent une société secrète dans
le Tennessee et lui donnent le nom de "Ku Klux
Klan", peut-être en référence au grec "kuklos", qui
signifie "le cercle". Par jeu, puis pour terroriser, ils
se parent d'attributs pseudo médiévaux, robes et
cagoules dissimulant leur identité. Sur 9 millions
d'habitants, 4 millions de Noirs libérés de l'escla-
vage vivent alors dans les anciens États fédérés du
Sud. En 1868, année électorale, le Klan, qui a grossi
rapidement pour se transformer en organisation
paramilitaire, multiplie attentats et lynchages pour
les dissuader d'exercer leurs nouveaux droits.
Quatre ans plus tard, sous l'égide des lois dites "Jim
Crow", une ségrégation impitoyable succède à l'es-
clavage.

21h00

LE DOC STUPÉFIANT

130 ans après sa mort, Arthur Rimbaud est
aujourd'hui un symbole de la jeunesse et de la
révolte. Son génie artistique, ses amours avec
Verlaine, sa vie de bohème et son renoncement à
toute vie littéraire ont forgé sa légende. Les artistes
du monde entier, de Bob Dylan à Serge Gainsbourg,
et même les politiques s'en inspirent, faisant d'Arthur
Rimbaud une icône intemporelle. Les plus grands
spécialistes, Alain Borer, André Guyot, Lucille
Pennel ou Agnès Spiquel, brossent un portrait icono-
claste de l'homme de lettres et Léa Salamé rencontre
quelques rimbaldiens illustres tels Dominique de
Villepin, le photographe Francois-Marie Banier et le
chanteur Nicola Sirkis.
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A LA FOLIE

Au cours d'un dîner entre amis, Anna poi-
gnarde son compagnon. Arrêtée, elle tente
d'expliquer son geste et passe en revue
toutes les étapes de sa relation toxique
avec Damien qui exerçait sur elle une
emprise totale, alternant démonstrations
amoureuses, pour la galerie, et violences
conjugales, dans l'intimité.

21h00

MASK SINGER

Nouveauté pour le retour de "Mask
Singer" : deux invités viendront épauler
les quatre enquêteurs lors de certains épi-
sodes. Un espion bien mystérieux fera
également son apparition. Le "trophée de
l'Oreille d'Or" vient encore une fois
récompenser celui ou celle qui aura
réussi à reconnaître le maximum de célé-
brités dès la première prestation.

21h00

Masterchef nouvelle génération se dévoile
peu à peu. France 2 a dévoilé ce mardi
dans un communiqué de presse les trois
chefs qui constitueront le nouveau jury du
concours culinaire. Et ce sont Yves
Camdeborde, Thierry Marx et Georgiana
Viou qui noteront désormais les candi-
dats. Côté présentation, Agathe Lecaron
reprendra les rênes de l’émission.

21h00

PRIÈRE D'ENQUÊTERMASTERCHEF FRANCE 2

Université de Montpellier. Une professeure,
Nathalie Josserand, 45 ans, est trouvée morte dans
un amphithéâtre. Premier suspect pour Elli : David
Crosnier, 35 ans, maître-assistant, chez qui on
retrouve l'arme du crime. Ex-compagnon de
Nathalie, il entretient une relation amoureuse avec
une de ses étudiantes, qui n'est autre que Maryam,
la sœur d'Elli. La relation entre ce dernier et
Maryam, qui défend David contre vents et marées,
est mise à mal, d'autant qu'Elli annonce à ses soeurs
qu'elle va être obligée de vendre leur maison de
famille. Alors qu'Elli se focalise sur David, Clément
entrevoit un autre suspect, Stéphane Rocques, prési-
dent de l'université. Il semble avoir un secret qu'il
veut préserver à tout prix…

21h00
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“l'Algérie s'apprête à réviser
des lois importantes.”

SALAH GOUDJIL 

Au Canada, deux suspects recherchés après 
des attaques au couteau ayant fait 10 morts

En deux ans, la présence du crabe bleu dans les lagunes de
Méditerranée, notamment en Corse, n'a cessé d'augmenter et inquiète
particulièrement les pêcheurs. Explications :
Sa présence fait des ravages écologiques et économiques. Le crabe
bleu est une espèce invasive importée d'Amérique du Nord et qui
s'est installée à très grande vitesse dans les lagunes de Méditerranée.
L'Office de l'environnement de Corse révèle que seulement une
dizaine de crabes bleus étaient repêchés chaque année sur l'île il y a
encore deux ans et que le cap des 1000 a été dépassé cet été. S'il est
très beau, ce crabe aux pinces bleues qui a pour nom scientifique
Callinectes sapidus pose bien des problèmes aux pêcheurs et repré-
sente un impact conséquent sur la biodiversité. L'eau dans la
Méditerranée n'étant plus aussi froide qu'avant, cette espèce exotique
y est à son aise et se reproduit à grande vitesse. Ces crabes mangent
les poissons et toutes les espèces qu'ils trouvent, rendant les pêches
bien plus maigres. Herbiers sous-marins, moules, escargots,
anguilles, poisson ou même oiseaux... Ce crabe vorace est un enfer
pour la biodiversité et les pêcheurs. Autre souci pour les pêcheurs, ce
crustacé malin à l'agressivité redoutable se sert des ses puissantes
pinces extrêmement coupantes pour détruire les filets de pêche. "Le
filet, c'est une manière passive de pêcher. On le cale le soir pour le
retirer le lendemain matin. Ce filet, on ne peut plus le caler." Si l'ar-
rivée précise du crabe bleu dans les eaux corses n'est pas connue, l'es-
pèce serait présente dans le bassin Méditerranéen depuis près d'un
siècle, et son développement semble être favorisé par le réchauffe-
ment climatique. "La femelle porte des millions d'œufs sur elle, c'est
comme un virus," explique un pêcheur albanais à RTL, également
touché par ce fléau dans son pays qui borde la mer Adriatique. En
Albanie, le crabe bleu a d'ailleurs entrainé un déclin voire l'extinction

de certaines espèces, en particulier de crabes locaux.
La Corse n'est pas la seule zone de la Méditerranée concernée par le
phénomène, puisqu'en Occitanie, à Canet-Saint-Nazaire (Pyrénées-
Orientales), les pêcheurs se sont habitués depuis quelques années à
remonter des filets sans poissons à cause de ces prédateurs qui s'en
prennent aux anguilles, qui précise que 14 tonnes de crabes bleus ont
été pêchées au Canet en 2022.Plusieurs actions de lutte vont s'orga-
niser en Corse pour contrôler la population de ces crustacés comme
"des pêches ciblées sur des périodes très critiques pour l'espèce,
comme la reproduction ou la migration," explique Marie Garrido à
France 3 Corse. Autre solution, certains professionnels situés à Canet
réfléchissent à réorienter leur activité pour commercialiser le crabe
bleu. En Tunisie, où le crabe bleu est surnommé "Daesh" en raison
de sa voracité, un plan national a été mis en place en 2018 pour
exploiter, valoriser et commercialiser ce crabe dévastateur.

Justin Trudeau a jugé ces attaques, dans la province de la
Saskatchewan, « horribles et bouleversantes. »
“Au moins dix personnes ont été tuées et une quinzaine bles-
sées lors d’attaques à l’arme blanche ce dimanche 4 septem-
bre dans deux localités isolées du Canada dont une à forte
population indigène,” a indiqué la police qui a lancé une
chasse à l’homme pour retrouver deux suspects.
Répondant à des appels d’urgence, la police a retrouvé dix
corps dans la communauté indigène de James Smith Cree
Nation et dans la ville voisine de Weldon, dans la
Saskatchewan, a déclaré la commissaire adjointe de la
Gendarmerie royale du Canada, Rhonda Blackmore, lors
d’une conférence de presse.
L’alerte et les recherches se sont ensuite étendues aux pro-
vinces voisines du Manitoba et de l’Alberta, une vaste région

dont la taille équivaut à la moitié de celle de l’Europe.
L’Autorité sanitaire du Saskatchewan a indiqué à avoir activé
les protocoles d’urgence pour faire face à « un nombre élevé
de patients critiques. »

Le président Gabriel Boric a aussitôt annoncé sa volonté de
relancer « un nouveau processus constitutionnel. »
- C’est « non. » Les Chiliens ont massivement rejeté

dimanche 4 septembre la proposition de nouvelle constitution
qui visait remplacer celle héritée de la dictature d’Augusto
Pinochet (1973-1990). Le Président Gabriel Boric a aussitôt
annoncé sa volonté de relancer « un nouveau processus
constitutionnel ».
Le verdict de ce référendum à vote obligatoire est sans ambi-
guïté et dépasse toutes les prédictions des instituts de sondage.
Quelque 61,9 % des électeurs, soit plus de 7,8 millions de per-
sonnes, ont glissé le bulletin « je rejette », contre 4,8 millions
(38,1 %) favorables à la mention « j’approuve », selon les
résultats définitifs.

Au Chili, le « non » massif pour remplacer 
la constitution héritée de Pinochet

Pourquoi la prolifération du crabe bleu 
en Méditerranée inquiète grandement ? En Espagne,

la sécheresse
fait réapparaître
un camp romain

Submergé dans les
années 1940, le camp

militaire d’Aquis
Querquennis est de
nouveau visible alors
que le niveau d’eau
des barrages est his-
toriquement bas.

- Les villes englouties
ne cessent de refaire
surface, comme à

Aceredo (Espagne) et
Kemune (Irak). Et

depuis le 1er septem-
bre, c’est un camp

romain qui a émergé
des profondeurs en
Galice. En cause, la

sécheresse en
Espagne, la pire
depuis des décen-
nies, qui assèche le
lit de ses rivières,

dévoilant des trésors
archéologiques.
Les archéologues
pensent que la cité,
connue sous le nom
d’Aquis Querquennis,
a été construite par
les Romains en 75
après J.-C, avant
d’être abandonnée
vers l’an 120. Le site
était un fort tempo-

raire pour les
Romains et se consti-
tuait de casernes

militaires. « Le camp
comprenait un tem-
ple, une infirmerie et
une caserne qui pou-
vait abriter 600 sol-
dats à tout moment.

»



Le déclin rapide de la fertilité
humaine est, à lui seul, l’indice
des liens étroits entre la santé
des populations et la qualité
de leur environnement au
sens large. 

D es chercheurs britanniques et
danois le mettent à nouveau en
évidence dans une étude

publiée jeudi 9 juin par la revue
Environment International. Conduits
par Andreas Kortenkamp (université
Brunel de Londres) et Hanne
Frederiksen (Rigshospitalet, univer-
sité de Copenhague), les auteurs pré-
sentent la première évaluation des
risques, vis-à-vis de la fertilité mascu-
line, des mélanges de polluants du
quotidien.
Ils sont ainsi parvenus à hiérarchiser,
parmi les substances les plus suspec-
tées de nuire à la qualité du sperme
humain, les plus déterminantes dans le
déclin actuel. Les plastiques tiennent,
de loin, le haut du pavé. Le bisphénol
A (BPA) et ses succédanés (BPS,
BPF) sont les substances qui pèsent le
plus. Ils sont suivis des dioxines poly-
chlorées et d’autres plastifiants (les
phtalates), de certains parabènes et du
paracétamol. Selon les estimations des
chercheurs, le niveau médian d’expo-
sition combiné de la population géné-
rale à ces produits est environ vingt

fois supérieur au seuil de risque. 
La chute de la fertilité masculine est
un phénomène identifié depuis une
trentaine d’années. Une variété de fac-
teurs – alimentation, tabagisme,
stress, exposition à certains produits
chimiques courants, etc. – est suspec-
tée d’être en cause.
"Depuis trente ans, de très nom-

breuses études ont été faites à travers

le monde pour mesurer les caractéris-

tiques du sperme humain", explique
Pierre Jouannet, professeur émérite à
l’université Paris-Descartes, l’un des

grands pionniers de ce domaine de
recherche. Les plus sérieuses d’entre
elles montrent un déclin de la qualité
du sperme surtout dans les pays les
plus économiquement développés.

Une chute de 50 à 60% 
en moins de quarante ans

Les chiffres sont frappants. La syn-
thèse la plus exhaustive publiée à ce
jour remonte à 2017.
Conduite par l’équipe de Shanna
Swan (université de New York) et

publiée dans la revue Human
Reproduction Update, elle indique
que “la concentration moyenne de
spermatozoïdes de l’homme occiden-
tal est passée de 99 millions à 47 mil-
lions de spermatozoïdes par millilitre
entre 1973 et 2011. Soit une chute de
50 % à 60 % en moins de quarante
ans.”
D’autres données, plus récentes, indi-
quent que le problème est loin d’ap-
partenir au passé. En 2019, l’équipe
d’Ashley Tiegs (Thomas Jefferson
University, à Philadelphie) a publié
dans Urology une étude sur 120.000
hommes américains et espagnols de
couples ayant consulté un centre
d’aide à la procréation. 
armi cet échantillon, la proportion
d’hommes ayant moins de 15 millions
de spermatozoïdes mobiles par millili-
tre est passée de 12,4 % à 21,3 % entre
2002 et 2017. Soit une hausse de près
de 10 points de pourcentage, en
quinze ans, au sein de ce sous-groupe
de population. 

Originaire d'Indonésie, le giroflier est
un arbre appartenant à la famille des
myrtaceae comme les eucalyptus, le
tea tree et le niaouli. Nos grands-
mères en piquaient dans les oranges
pour éloigner les mites. Ou dans les
oignons, qu'elles glissaient dans le
pot-au-feu. De nos jours, il est réguliè-
rement utilisé en cuisine, tandis que
son huile essentielle présente un grand
intérêt thérapeutique. Elle est très
riche en eugénol (70 à 80 %), un phé-
nol dont les propriétés antiseptiques
ne sont plus à prouver.  

Il calme les spasmes digestifs : 
En freinant la fabrication des prosta-
glandines, l’eugénol exerce une action
antispasmodique sur les spasmes
digestifs de la gastro-entérite, mais
aussi sur ceux provoqués par les chi-
miothérapies et les coliques. Pour évi-
ter les nausées  prendre 2 gouttes
d’HE de clou de girofle mélangées
dans 1 c. à café de purée d’amande.

Il soulage les douleurs dentaires :
L’eugénol est un antiseptique précieux
en situation de crise sur les gencives et
dents douloureuses. Il exerce en effet
une action sur les récepteurs morphi-
niques périphériques, des terminai-
sons nerveuses qui nous permettent de
percevoir la douleur de manière auto-
nome.  

Il soulage l'herpès :
Le clou de girofle est efficace sur les
herpès dont le bouton ne s’est pas
encore développé. Mélanger 3 gouttes
d’HE dans 1 c. à café d’huile de
sésame. Appliquez localement, une
fois toutes les 30 minutes pendant la
première demi-journée, puis une fois
toutes les 2 heures la demi-journée
restante, et enfin deux ou trois fois les
deux jours suivants.

Il agit contre les infections 
pulmonaires :

C’est la star des mélanges pectoraux,
du fait de ses propriétés antiseptique
et antispasmodique. Comme il n’est

pas du tout expectorant, il faut l’asso-
cier en infusion avec d’autres plantes
à raison de 1 c. à café de thym, 2 c. à
café de plantain pour ½ clou de girofle
par bol."

Il prévient les infections urinaires :
À utiliser par voie orale interne, sous
forme d’infusion : ½ clou de girofle
avec 1 c. à café de lavande et 1 c. à
café de camomille. Associez cette
tisane à un massage local sur le bas du
ventre, réalisé avec un mélange de 1
goutte d’HE de girofle, 1 goutte d’HE
de cyprès et 1 goutte d’HE de lavande
fine diluées dans 2 c. à café d’huile de
noyau d’abricot ou d’amande.

Agences
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Déclin de la fertilité masculine :
impact des polluants 

Bienfaits du clou de girofle sur la santé 

Urticaire
aquagénique,

cette rare
allergie à l'eau 

L'urticaire aquagénique est une
maladie rare qui atteint en moyenne
1 personne sur 230 millions dans le
monde. Cette pathologie est compa-
rable à une allergie : chez les
patients qui en sont atteints, le
moindre contact avec de l'eau (eau
en bouteille, eau de baignade, voire
eau de pluie, transpiration ou
larmes...) entraîne une réaction
excessive et anormale du système
immunitaire, le "système de
défense" de l'organisme.

Une maladie rarissime qui
atteint plutôt les jeunes

femmes 
"Quand je dis aux gens que je suis
allergique à l'eau, ils pensent que
c'est absolument ridicule et beau-
coup sont choqués. Ils soulignent
toujours que nos corps sont consti-
tués d'eau" explique une jeune
Américaine souffrant de cette mala-
die rare. 
Comme le précise une étude parue
en décembre 2015, cette pathologie
touche "préférentiellement les
femmes jeunes. Elle est caractérisée
par l'apparition de plaques érythé-
mateuses et prurigineuses quelques
minutes après le début d'un contact
avec l'eau, indépendamment de sa
température".
Malheureusement, à l'heure
actuelle, il n'existe aucun traitement
contre l'urticaire aquagénique : des
traitements à base d'antihistami-
niques et de photothérapie sont
généralement proposés avec une
efficacité variable.  

Le Président de la
République, M. Abdelmadjid
Tebboune, a eu, lundi à
Alger, des entretiens élargis
avec le président du
Conseil européen, M.
Charles Michel, et la
délégation qui
l'accompagne dans sa
visite en Algérie.
LAKHDARI BRAHIM

L es entretiens se sont déroulés au
siège de la présidence de la
République, en présence du minis-

tre des Affaires étrangères et de la
Communauté nationale à l'étranger, M.
Ramtane Lamamra, du directeur de
Cabinet à la Présidence de la
République, M. Abdelaziz Khellaf, du
ministre de l'énergie et des Mines, M.
Mohamed Arkab, et du ministre du
Commerce et de la Promotion des
exportations, M. Kamel Rezig.
Auparavant, un accueil officiel a été

réservé par le Président Tebboune au
président du Conseil européen avant
d'entamer des discussions bilatérales au
siège de la présidence de la République.
M. Charles Michel est arrivé peu aupa-

ravant à Alger où il a été accueilli à l'aé-
roport international Houari
Boumédiène par le Premier ministre,
M. Aïmene Benabderrahmane.       

l.B.

RAYAN NASSIM

“Le ministre des Affaires étrangères
et de la Communauté nationale à
l'étranger, M.Ramtane Lamamra a
reçu lundi l'envoyé personnel du
Secrétaire général de l'ONU pour le
Sahara occidental, Staffan de Mistura
qui effectue une visite en Algérie,”
selon un communiqué du ministère.
La rencontre s'est déroulée en pré-

sence de l'Envoyé spécial chargé de la
question du Sahara occidental et des
pays du Maghreb, Amar Belani.
Les deux parties ont examiné lors de
cette rencontre "les derniers dévelop-
pements de la question sahraouie et
les perspectives de renforcement des
efforts onusiens en vue d'une reprise
des négociations directes entre les
deux parties au conflit, le royaume du
Maroc et le Front Polisario, dans

l'objectif de parvenir à une solution
politique juste, durable et acceptée
par les deux parties garantissant au
peuple sahraoui l'exercice de son
droit inaliénable et imprescriptible à
l'autodétermination, conformément
aux résolutions pertinentes de l'ONU
et sa doctrine en matière de décoloni-
sation," précise le communiqué du
ministère.

r. N.
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ENTRETIENS 

Rencontre entre le Président
Tebboune et le Président 

du Conseil européen

SAHARA OCCIDENTAL

M.Lamamra reçoit l'envoyé personnel
du Secrétaire général de l'ONU 

- Le président du Conseil européen,
Charles Michel, a indiqué lundi que
l'Algérie était un partenaire fiable en
matière d'énergie, tout en soulignant
la nécessite de réviser l'Accord d'as-
sociation entre l'Algérie et l'Union
européenne (UE) en identifiant les
priorités conjointes, dans l'intérêt
mutuel des deux parties. "Nous avons
considéré que dans les circonstances
internationales que l'on connait, la
coopération énergétique est évidem-
ment essentielle, et nous voyons dans
l'Algérie un partenaire fiable, loyal et
engagé", a déclaré à la presse M.
Michel, à l'issue de l'audience que lui

a accordée le président de la
République, M. Abdelmadjid
Tebboune. Le président du Conseil
européen a dit avoir eu un entretien
"extrêmement fructueux, tourné vers
l'avenir" avec le Président Tebboune,
relevant que les deux parties "parta-
gent une ambition commune de don-
ner un nouvel élan à la qualité des
relations entre l'Algérie et l'UE".
"Nous avons considéré que l'Accord
d'association est un cadre devant don-
ner lieu à des améliorations avec la
volonté, de part et d'autre, d'identifier
les priorités conjointes dans l'intérêt
mutuel", a-t-il ajouté. Le responsable

européen a, en outre, souligné que
l'Algérie et l'UE ont "une ambition
commune pour la stabilité, la sécurité
et la prospérité". A ce titre, il a indi-
qué avoir évoqué avec le Président
Tebboune "un certain nombre de
situations liées au voisinage et au
contexte géopolitique". M. Michel
s'est dit également "extrêmement
optimiste" de développer "plus forte-
ment et de manière plus déterminée,
un partenariat qui débouche sur des
résultats concrets et tangibles pour les
citoyens" de l'Algérie et de l'Union
européenne.

r.N.

L'Algérie, un partenaire fiable en matière
d'énergie (Charles Michel) 

RÉUNION INTERSESSIONS
L'Algérie 

à la Convention
de l'ONU contre 
la corruption

La présidente de la Haute autorité
de transparence, de prévention et
de lutte contre la corruption,
Salima Mousserati, prend part,
lundi en visioconférence, à la réu-
nion intersessions de la
Conférence des états parties à la
Convention des Nations Unies
contre la corruption, qui se tient à
Vienne (Autriche) du 5 au 9 sep-
tembre courant. "La réunion est
consacrée au suivi des réalisa-
tions de la Déclaration politique
adoptée lors de la session extraor-
dinaire de l'Assemblée générale de
l'ONU de lutte contre la corrup-
tion tenue du 2 au 4 juin 2021,"
,indique un communiqué de
l'Autorité. Mme Mousserati fera
une intervention sur les réalisa-
tions de l'Algérie en matière de
lutte et de prévention de la corrup-
tion, notamment les dispositions
préventives et la lutte contre la
corruption dans le cadre du pro-
gramme de développement dura-
ble pour l'agenda 2030.

MEHIEDDINE TAHKOUT
La Sûreté
Nationale 
a récupéré 

57 véhicules 
de luxe et a fait
tombé un réseau

criminel
Poursuivant l'enquête lancée par
les services compétents de la
Direction générale de la sûreté
nationale, sous la supervision du
parquet régional, la Direction cen-
trale de lutte contre le crime orga-
nisé pour la Sûreté nationale est
parvenue, cette semaine, à déman-
teler l'activité d'un groupe criminel
organisé dans des affaires de cor-
ruption et de blanchiment d'argent,
liées à l'ancien homme d'affaires
Mehieddin Tahkout. 
- Ce processus qualitatif a abouti à
la récupération de 57 véhicules de
différentes marques appartenant à
l'ancien homme d'affaires
Mehieddine Tahkout, dont 54
véhicules de luxe d'une valeur
financière totale de près de 200
milliards de centimes. 
- Le prix d'un de ces véhicules de
luxe dépasse 12 milliards de cents.
- Des titres de biens immobiliers
acquis grâce au produit du crime
ont également été identifiés et une
somme d'un milliard et 935 mil-
lions de centimes a été saisie. 
Les voitures citées ont été saisies
au niveau d'entrepôts situés dans
les états d'Alger, Annaba, Sétif,
Bordj Bou Arreridj, Bouira,
Boumerdes, Tipaza, Chlef et
Blida.  - Il est à noter que les ser-
vices de la Direction Générale de
la Sûreté Nationale, au cours du
mois de mars 2022, avaient saisi
507 véhicules de diverses marques
et enseignes pour le même homme
d'affaires.

r.N.
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Infléchir la facture des
médicaments qui a atteint les
4 milliards de dollars est un
souci majeur au ministère de
l’Industrie pharmaceutique.
C’est l’engagement réitéré,
lundi, par le premier
responsable de ce jeune
département ministériel sur
les ondes de la Radio
Nationale.

ROSA CHAOUI

L otfi Benbahmed se félicite, lors de
son passage à l’émission Invité de
la rédaction de la chaine 3 de la

Radio Algérie d’avoir dépassé le pla-
fond des objectifs d’autonomie fixés
initialement à 70%.  
“Objectivement parlant, on a très
largement dépassé ce plafond. Pour la
pharmacie d’officine, nous produisons
80% de la nomenclature nationale,” a-
t-il affirmé.
Selon lui, on doit être fière puisqu’on
fabrique des produits d’oncologie, l’in-
suline, toutes les molécules à forte
valeur ajoutée et cette production
équivaut à plus d’un milliard de dollars.
“Ce qui a boosté,” dit-il, “le chiffre
d’affaires de Saidal qui augmentera de
50% en 2022.” Et d’ajouter qu’au
regard des résultats des entreprises en
activité, les chiffres d’affaires sont aug-

mentés de 30% à 50%, parfois même
plus.
Ces indicateurs, selon lui, sont claire-
ment édifiants, d’une évolution expo-
nentielle en concrétisant tous les pro-
grammes mis en exécution, rappelant
au passage le Covid, pour lequel

l’Algérie a produit de l’oxygène et le
vaccin anti-viral. “Aujourd’hui le vac-
cin anti-covid validé est disponible en
quantité (3 millions de doses) à
Constantine,” précise l’invité de la
Radio Algérienne.

R.C.

Les prix du gaz naturel explosaient
lundi, après l'annonce de l'arrêt complet
du gazoduc Nord Stream 1.
Dans la matinée, le contrat à terme du
TTF néerlandais, référence du marché
européen évoluait à 278,500 euros le
mégawattheure (MWh), s'envolant de
près de 30%, soit sa plus forte hausse en
une séance depuis les premiers jours de
la crise en Ukraine.
Vendredi, le russe Gazprom a annoncé
que le gazoduc Nord Stream, qui devait
reprendre du service samedi après une

maintenance, sera finalement "com-
plètement" arrêté jusqu'à la réparation
d'une turbine de ce pipeline vital pour
l'approvisionnement des Européens.
Dans un communiqué, Gazprom a
indiqué avoir découvert des "fuites
d'huile" dans la turbine, lors de cette
opération de maintenance. Avec cette
nouvelle fermeture du gazoduc, "la
crise énergétique européenne est entrée
dans une nouvelle phase critique," aler-
tent des analystes. "Ce sont les craintes
du pire scénario auquel les dirigeants

européens s'étaient préparés," ont-ils
commenté.  L'envol du prix lundi com-
pensait en une séance une grande partie
du plongeon de la semaine précédente.
Par ailleurs, le baril de Brent de la mer
du Nord pour livraison en novembre,
montait de 2,83% à 95,65 dollars. Le
baril de West Texas Intermediate (WTI)
américain pour livraison en octobre,
prenait quant à lui 2,67%, à 89,19 dol-
lars, poussés par une potentielle réduc-
tion de la production de l'Opep+.

R.N.

Les opérations d’importations de la
poudre de lait et du maïs ne sont plus
soumises à l’obtention de l’attestation
préalable à la domiciliation bancaire, via
la plateforme numérique, disponible au
niveau de l’Agence nationale de promo-
tion du commerce extérieur (Algex) et ce,
à compter du 1er août 2022. C’est ce qui
ressort de la note de l’Association des
banques et des établissements financiers
(Abef) datée du 25 août et adressée aux
directeurs généraux des banques et étab-
lissements financiers. La note émane du
Secrétaire Général du Ministère du

Commerce et de la Promotion des
Exportations. En effet, cette décision,
explique l’Abef, vise à réguler l’activité
de l’importation. Il est aussi question
d’assurer l’approvisionnement du marché
en ces deux produits notamment pour les
laiteries et les usines d’huile.
Notons dans ce registre que l’Algérie a
importé près de 200.000 tonnes de poudre
de lait en 2021. Le coût de ces quantités
importées s’est élevé à 600 millions de
dollars, selon les chiffres communiqués
par le directeur général de l’Office nation-
al interprofessionnel du lait (ONIL),

Khaled Soualmia, lors d’une séance d’au-
dition organisée par la commission de l’a-
griculture, de la pêche et de l’environ-
nement au parlement. Le même respons-
able déplorait que l’ONIL assure la
poudre de lait aux usines comme complé-
ment au lait cru, alors que de nombreuses
unités l’utilisent actuellement comme
matière première dans la production. Par
ailleurs il convient de rappeler qu’après la
mise en exécution en octobre dernier du
gel des dérogations sanitaires d’importa-
tions ( DSI) de la poudre de lait et des
dérivés, les entreprises concernées avaient

adressé des doléances au ministère de
l’Agriculture et du Développement rural.
Une sollicitation qui a débouché sur l’au-
torisation d’import aux opérateurs ayant
conclu un contrat d’achat avant l’entrée
en vigueur du gel des DSI mais sous con-
dition de déposer leur certificat de domi-
ciliation bancaire via la plateforme de
l’Agence nationale de promotion du com-
merce extérieur (Algex). Aujourd’hui,
l’attestation de domiciliation bancaire ne
leur est plus exigée. Les investisseurs
n’ont qu’à saisir cette facilitation qui leur
est accordée. R. N.

LOTFI BENBAHMED, MINISTRE DE L’INDUSTRIE PHARMACEUTIQUE

« On n’est plus un comptoir
d’importation » 

FERMETURE NORD STREAM 1

Les prix du gaz explosent

IMPORTATIONS 

La poudre de lait et le maïs dispensés du document d’Algex

PÉTROLE
L’Opep+ décide 
de baisser sa

production globale 
en octobre

L’Organisation des pays exportateurs de
pétrole et ses alliés, désignés sous le nom de
“Opep+,” ont décidé lundi lors de la 32e réu-
nion ministérielle, tenue par visio-con-
férence de baisser le niveau de production
globale de pétrole de l’alliance de 100.000
barils par jour (b/j) pour octobre prochain, a
annoncé le ministre de l’Energie et des
Mines, Mohamed Arkab.  Les 23 pays de
l’OPEP+ (13 membres de l’OPEP et 10
pays producteurs non membres) ont ainsi
opté, pour octobre prochain, de revenir au
même niveau de baisse mensuelle de la pro-
duction pétrolière, en août dernier, soit une
baisse de 100.000 b/j comparé à septembre.
Depuis août 2021, la production de
l’OPEP+ a augmenté de 400.000 b/j avant
d’atteindre 432.000 b/j, puis 648.000 b/j,
puis la baisser à 100.000 b/j récemment.

SONATRACH 
Un programme
d’investissement
social en faveur

des zones d’ombre
depuis Touggourt 

“Le programme d’investissement social ini-
tié par le groupe Sonatrach en faveur des
zones d’ombre du pays a été lancé
dimanche soir depuis la wilaya de
Touggourt, en présence des responsables de
l’entreprise et des autorités locales,” a-t-on
appris lundi des services de la wilaya. Le
plan en question prévoit la réalisation de 37
projets de développement au profit des
populations des zones d’ombre à travers 21
wilayas du pays, y compris celle de
Touggourt, a fait savoir le représentant et
conseiller du Président-directeur général
(P.-dg) du groupe Sonatrach, M. Boualem
Oudjhani, lors de la cérémonie du coup
d’envoi de ce plan de développement socié-
tal. M. Oudjhani a relevé que la wilaya de
Touggourt s’est vue accorder 2 opérations
portant ouverture de pistes d’accès et de
désenclavement de la zone de Choucha
Châabna, commune de Benacer, et l’équi-
pement d’une école primaire dans la zone
d’El-Koudsi, commune d’El-Alia, en kits
solaires. Le même responsable a indiqué
que "le groupe Sonatrach accorde une
grande importance au développement des
zones d’ombre et adhère à cette démarche
prônée par le président de la République,
M. Abdelmadjid Tebboune, pour le dévelop-
pement des zones d’ombres et déshéritées et
la prise en charge de leurs préoccupations.
Le P.-dg du groupe public Sonatrach a, à ce
titre, donné de fermes instructions pour
relever le défi et mettre en œuvre le plan
d’investissement social en vue d‘atteindre
les objectifs escomptés’’, a conclu le même
responsable.
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Fin de règne ou renaissance ?
Alors qu’approche la
présidentielle, de nombreux
écueils parsèment la route du
chef de l’État jusqu’au terme
de son second mandat.

P our lui, les quinze mois à venir
s’annoncent périlleux. Sans
doute plus que les dix années

écoulées depuis son élection à la pré-
sidence de la République. à quelques
encablures du terme de son second
mandat, Macky Sall devra en effet
tenir compte des avertissements reçus
au cours des derniers mois et slalomer
entre les écueils s’il veut parvenir à la
présidentielle de février 2024 dans les
meilleures conditions possible pour
lui et son parti.
Longtemps, le chef de l’État aura
dominé les différentes élections, fort
d’une coalition présidentielle regrou-
pant quatre des six principaux partis
du pays. En 2017, lors des législa-
tives, Benno Bokk Yakaar (BBY)
avait ainsi obtenu la majorité absolue
à l’Assemblée nationale (125 sièges
sur 165). Et en 2019, Macky avait

assommé ses adversaires à la prési-
dentielle dès le premier tour (58,26%).

L’opposition peut-elle choisir
le futur président 

de l’Assemblée nationale ?
Galvanisés par leurs scores aux élec-
tions législatives du 31 juillet, les
adversaires de Macky Sall espèrent
porter leur candidat au perchoir.

Encore faudrait-il qu’ils parviennent à
présenter un front uni face à la majo-
rité.
C’est la « dernière bataille » des légis-
latives, et elle n’est pas de tout repos.
Depuis la validation des résultats défi-
nitifs du vote du 31 juillet dernier,
pouvoir et opposition se livrent une
lutte acharnée pour le poste de prési-
dent de l’Assemblée nationale. Il (ou

elle) sera élu(e) à bulletin secret le 12
septembre prochain, lors de la pre-
mière session parlementaire, laquelle
sera présidée par le doyen des dépu-
tés, Abdoulaye Wade, assisté des deux
benjamins de l’Assemblée. L’ancien
Président devrait néanmoins céder sa
place à son suppléant, comme cela
avait été le cas en 2017.

Les membres du Conseil consultatif
(CCS) de la République arabe sah-
raouie démocratique (RASD), ont
tenu le Maroc pour responsable de la
manipulation des résolutions de la
légalité internationale, depuis la dési-
gnation du premier Envoyé pour le
Sahara occidental, en l'absence d'une
réaction sérieuse des Nations unies.
Des membres du CCS ont fait part
dans leur rencontre avec l'Envoyé per-
sonnel du Secrétaire général des
Nations unies, Staffan de Mistura, de
leur profonde préoccupation par la
situation difficile que vit le peuple
sahraoui depuis cinq décennies, assu-
rant de leur disposition "à collaborer
de nouveau avec l'Onu et avec le
Conseil de sécurité, dans l'objectif de
trouver une issue à la cause sahraouie
juste, à charge pour cette instance sur
laquelle les peuples comptent en
terme de liberté, d'avoir de la
volonté". à ce propos, le président du
CCS, Lemghifri Ahmed Ibrahim a
indiqué, dans une déclaration à l'APS,
que "l'Onu et le Conseil de sécurité
doivent prendre des décisions coura-
geuses, dans l'objectif de trouver une
solution juste au conflit au Sahara
occidental qui a perduré plus de 47
ans et pour laquelle le peuple sah-
raoui paye les frais, à travers les vio-
lations des droits de l'homme dans les

villes sahraouies occupées et la souf-
france qui a touché toutes les compo-
santes du peuple sahraoui, ainsi que
les conditions difficiles que vivent les
réfugiés sahraouis". Dans ce sillage,
M. Lemghifri a appelé la communauté
internationale à "une intervention
urgente pour  protéger les droits de
l'homme au Sahara occidental et ame-
ner le Maroc à respecter les résolu-
tions de la légalité internationale,
permettant au peuple sahraoui d'or-
ganiser un référendum d'autodétermi-
nation et d'indépendance". Pour sa
part, le membre du Conseil consultatif
sahraoui, Bali Mohamed Lamine a
rappelé que M. De Mistura n'était pas
"le premier responsable onusien ayant
effectué une visite pour s'assurer de la
réalité de la cause sahraouie connue
par la communauté internationale et
s'enquérir de la situation". "Civilisé et
imprégné de la culture du dialogue, le
peuple sahraoui traite avec tous les
peuples, les organisations du monde
et les institutions onusiennes dans le
cadre de l'instauration de la paix dans
la région", a mis en avant M. Bali.
Quant à sa rencontre avec l'Envoyé
personnel du SG de l'Onu, M. Bali a
indiqué qu'elle avait permis d'adresser
plusieurs messages à l'Onu, au
Conseil de sécurité et à la commu-
nauté internationale, soulignant que

"le peuple sahraoui est pacifiste mais
féroce qui sait défendre son droit légi-
time". Le peuple sahraoui "a mené une
bataille durant laquelle il a réalisé de
nombreuses victoires au plan diplo-
matique. Toutefois, l'arme demeure, si
besoin est, le seul discours que saisit
l'ennemi colonisateur", a-t-il encore
soutenu. Plus tôt dans la journée,
l'émissaire onusien s'était rendu à
nombre de structures au sein du minis-
tère des Eaux et de l'Environnement,
où il a pris connaissance de son mode
de fonctionnement et des services
offerts aux réfugiés sahraouis, avant
de visiter un laboratoire d'analyse des
eaux ainsi qu'un centre de recyclage.
De Mistura, qui est arrivé aux Camps
des réfugiés samedi à l'aube, effectue
depuis sa nomination une deuxième
tournée dans la région, durant laquelle
il s'est entretenu avec la délégation
sahraouie chargée des négociations,
des représentants de femmes et de
jeunes sahraouis et le commandement
de l'état-major de l'armée de libération
sahraouie. Des entretiens approfondis
avec la délégation des négociations
sont prévus dimanche après-midi lors
de la visite de M. De Mistura qui
devra rencontrer, au terme de sa visite,
le Président sahraoui et SG du Front
Polisario, Brahim Ghali.

Agences

SÉNÉGAL 

Macky Sall, trois défis 
pour une présidentielle

Le Maroc manipule les résolutions 
de la légalité internationale 

PALESTINE
Environ 9.000 
bâtiments 

démolis par l'entité
sioniste depuis 2009

“Environ 9.000 bâtiments

appartenant à des Palestiniens

ont été démolis par l'occupa-

tion sioniste depuis 2009,”

selon un rapport des Nations
unies.
Le Bureau des Nations unies
pour la coordination des
affaires humanitaires dans le
territoire palestinien occupé
(OCHA) relève dans un rap-
port publié samedi que les
autorités d'occupation sionistes
ont démoli 8.746 bâtiments
palestiniens, entraînant ainsi le
déplacement d'environ 13.000
citoyens palestiniens, et
endommagé environ 152.000
autres bâtisses.
Le rapport souligne que les
démolitions ont également
causé "des dommages à 1.559

maisons", précisant que "ces

données incluent des bâtiments

qui ont été directement démolis

par les autorités d'occupation,

ou par leurs propriétaires qui

ont été contraints de le faire".

Agences

EN L’ABSENCE D’UNE RÉACTION ONUSIENNE SÉRIEUSE



La crise qui secoue le secteur
de la formation
professionnelle s’accentue et
gagne sûrement du terrain. En
effet, une telle situation risque
de perdurer, car aucun
consensus ne semble en vue
entre la tutelle et son Syndicat
national qui a décidé de
monter au créneau, dès la
prochaine rentrée du secteur
de la formation
professionnelle.   

PAR IDIR AMMOUR

E n effet, cette entité syndicale  a
appelé ses adhérents à une “adhé-
sion massive,” pour faire pression

sur la tutelle. Elle compte reprendre le
mouvement de contestation pour dénon-
cer le silence de la tutelle face aux reven-
dications des travailleurs.
Ces derniers, n’ont pas caché leur volonté
d'intensifier ce mouvement au cours des
prochains jours, autrement après la
reprise, au cas où leur plateforme de
revendications n’est pas satisfaite. Le syn-
dicat dénonce l’attitude du ministère de
tutelle  face aux préoccupations soulevées
qui restent jusque-là lettre morte selon le
même syndicat.
Tout en rappelant que la décision a été
prise à l’issue du dernier conseil du
bureau national du syndicat, qui a eu lieu
le 27 juin dernier à Alger pour débattre de

la situation socioprofessionnelle des tra-
vailleurs du secteur.   Selon le communi-
qué rendu public avant- hier par le
SNTFP, le bureau national a décidé d’in-
terpeller le président de la République et
le Premier ministre pour agir en faveur
des travailleurs du secteur. “Nous inter-
pellons le président de la République et le
Premier ministre pour agir en faveur des
travailleurs du secteur.”
“L’intervention du président de la
République ainsi que celle du Premier
ministre sont devenues une nécessité
absolue pour mettre fin aux conflits au
sein du secteur,” lit-on dans le communi-
qué qui a sanctionné les travaux de ce
conseil, lequel a réitéré à la tutelle sa

plate-forme de revendications sociopro-
fessionnelles. Il s’agit, entre autres, de la
publication du statut particulier des tra-
vailleurs du secteur et de toutes les autres
lois fondamentales, et de rejeter toute jus-
tification d’un retard. Le SNTFP demande
à ce que le secteur soit éloigné de la poli-
tique. Pour rappel,  les travailleurs du sec-
teur de la formation professionnelle ne
sont pas à leur première action syndicale.
En effet, plusieurs actions ont été organi-
sées mais en vain ! Le chemin semble
long pour cette frange de la société.
Verront-ils leur combat aboutir et leur
plate forme de revendication satisfaite ?
Wait and see ! L’avenir nous le dira !

I. A.

PAR CHAHINE ASTOUATI 

Le ministre de la Santé, Abderrahmane
Benbouzid, a mis en avant lundi à Alger,
l'engagement de l'Algérie en coordination
avec les pays arabes pour la promotion de
la santé dans le monde arabe.
Supervisant la célébration de la journée
arabe de la Santé, le ministre a indiqué
que “la célébration par l'Algérie de cette
journée à l'instar des pays arabes "traduit
son engagement et l'importance qu'elle
accorde à la mise en œuvre des décisions
du Conseil des ministres arabes de la
Santé, soulignant sa volonté d'œuvrer en
coordination avec les pays membres pour
la promotion de la santé au sein de leurs
sociétés."
Pour rappel, la Journée arabe de la Santé
célébrée le 4 septembre de chaque année
intervient en application de la décision du
Conseil des ministres arabes de la santé de
la Ligue arabe, issue de sa 49e session
tenue le 1er mars 2018 au Caire.
Lors de cette rencontre qui a vu la pré-
sence des ministres de l'Emploi, du
Travail et de la Sécurité sociale, Youcef
Chorfa et de la Solidarité nationale, de la
Famille et de la Condition de la femme,
Kaouthar Krikou ainsi que les représen-
tants des organisations de l'ONU et des
ambassadeurs des pays arabes accrédités
en Algérie, M. Benbouzid a fait savoir que
"la célébration de cette journée est d'une
extrême importance d'où la nécessité de
sa valorisation d'autant que cet évène-
ment assurera sans aucun doute des

opportunités de coopération et de trans-
fert de connaissances et d'expériences
outre l'échange des bonnes pratiques en
matière de santé entre les pays membres
en réponse aux préoccupations de leurs
citoyens." Le ministre a également émis le
vœux de relancer le rôle de la Ligue arabe
dans les fora internationaux à travers
l'unification de la position arabe en
matière de santé en adéquation avec les
spécificités des pays de la région, réitérant
la proposition de l'Algérie, présentée lors
de la 56e session ordinaire du Conseil des
ministres arabes de la Santé (24 mars
2022), portant création d'une organisation
arabe chargée des questions sanitaires
sous le nom de l'"Organisation arabe de
la Santé." Selon M. Benbouzid, la célé-
bration de cette journée est l'occasion de
mettre en évidence les domaines ayant
enregistré des progrès et ceux nécessitant
davantage d'efforts pour l'amélioration de
la situation sanitaire des populations du
monde arabe. Il a estimé, en outre, que
cette célébration constituait une opportu-
nité pour la mobilisation de tous les
acteurs des entreprises publiques et pri-
vées, médias, associations et autres en vue
de relever les défis auxquels font face les
pays arabes tout en investissant, davan-
tage dans l'amélioration de la santé mater-
nelle à l'image des autres domaines. Le
ministre a de nouveau appelé les états
membres à investir davantage dans les
systèmes de santé, à renforcer la couver-
ture sanitaire globale et à développer les
capacités et la collecte de données. Il a

affirmé que “cette journée est célébrée
cette année sous le thème Santé de la mère
et de l'enfant: pour un accès global et effi-
cace" vu l'importance de ces deux catégo-
ries dans la promotion de la société,
sachant qu'ils constituent le troisième
objectif des objectifs durables de la santé.
“La santé de la mère et de l'enfant en
Algérie,” a-t-il dit, “figurent parmi les
priorités. Celle-ci a bénéficié de plusieurs
investissements notamment de structures
spécialisées et d'équipements, de nom-
breux programmes dont le programme de
prise en charge de la femme enceinte, le
plan national d'accélération de la réduc-
tion de la mortalité maternelle, le plan de
réduction de la mortalité infantile et
autres programmes appuyés par des légis-
lations adéquates qui ont permis de réali-
ser de grands progrès en la matière.”
Selon les données, 95,3% des femmes
ayant donné naissance à des enfants
vivants en 2018 et 2019, ont eu au moins
une consultation médicale avant l'accou-
chement. 98,8% de ces naissances ont eu
lieu avec l'aide d'un personnel qualifié. Le
taux de mortalité maternelle a baissé de
57.7% cas de décès pour 100.000 nais-
sances vivantes en 2016 à 48,5% décès
pour 100.000 naissances vivantes en
2019. Concernant la santé de l'enfant, le
taux de mortalité des enfants de moins
d'un an a reculé de près de 4 points pas-
sant de 22,3% cas de décès pour 1000
naissances vivantes en 2015 à 18,9% cas
pour 1000 naissances vivantes en 2020.

C. A.
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FORMATION PROFESSIONNELLE 

Le SNTFP revient à la charge

ABDERRAHMANE BENBOUZID 

«L'Algérie engagée pour la promotion 
de la santé dans le monde arabe»

FEUX DE FORÊTS 
Des moyens

matériels 
et humains

importants pour
le lancement 

de l'opération
d'indemnisation 
Le ministère de l'Agriculture et du
Développement rural a affirmé,
lundi dans un communiqué, que
“des moyens matériels et humains
importants ont été mobilisés à tra-
vers les institutions économiques
sous tutelle, pour le lancement de
l'opération d'indemnisation des
sinistrés des feux de forêts ayant
touché récemment certaines
wilayas du pays. Conformément
aux instructions du président de la
République données lors du
Conseil des ministres, tenu le 28
août 2022, portant lancement de
l'opération d'indemnisation des
sinistrés des feux de forêts ayant
touché récemment certaines
wilayas du pays, le ministère de
l'Agriculture et du Développement
rural a entamé le 1er septembre
2022, l'opération d'indemnisation
des éleveurs et agriculteurs sinis-
trés," précise la même source.
En prévision de cette opération, "le
ministère de l'Agriculture et du
Développement rural a mobilisé
des moyens matériels et humains
importants à travers les institutions
économiques sous tutelle pour le
lancement de l'opération d'indem-
nisation de manière effective et
progressive," selon la même
source.
à ce titre, l'Algérienne des viandes
rouges (ALVIAR) a mobilisé des
têtes de bétail (camelines et ovines
dans une première étape) au niveau
de fermes pilotes.
“Le groupe de génie rural (GGR) a
lancé, de son côté, une opération
de réalisation de tranchées pare-
feu et de reconstruction des
espaces et infrastructures de pro-
duction agricole (écuries, poulail-
lers...) outre l'assainissement des
surfaces forestières endomma-
gées,” ajoute la même source.
“Une opération de reboisement
sera également lancée à partir du
15 octobre 2022,” selon la même
source.
Un caravane de 17 camions char-
gés d'aliments de bétail s'est ébran-
lée samedi à destination d'El-Tarf
au profit des bénéficiaires d'indem-
nisations en nature de bétail et une
autre, dimanche, à destination de
Souk-Ahras, a rappelé le ministère
qui précise que le lancement de
cette opération a été supervisée par
les cadres du Groupe Valorisation
des produits agricoles (GVAPRO).
Le ministère a mobilisé des
moyens matériels et humains
importants pour la prise en charge
immédiate des besoins des agricul-
teurs et éleveurs à travers les éta-
blissements économiques sous
tutelle en coordination avec les
walis des wilayas concernées, et ce
suite à l'installation de la
Commission sectorielle chargée de
l'indemnisation des agriculteurs
touchés par les feux de forêts.
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L'ALGÉRIE SE SPÉCIALISE DANS LA TECHNOLOGIE 

Les start-up, levier de la croissance économique 
Intitulé "L'Algérie en route
vers la start-up nation", un
article de la revue Jeune
Afrique souligne les avancées
considérables du pays comme
futur leader et nouveau hub
de l'innovation sur le
continent africain.

PAR AMAR AOUIMER 

L es start-up, considérées comme
un levier de la croissance écono-
mique et génératrices de

richesses et d'emplois, se multiplient
en Algérie et participent activement au
développement durable par des inno-
vations technologiques et le rythme de
la recherche développement.
Avec l'aide de l'État pour promouvoir
les start-up, celles-ci se développent,
donc, à un rythme rapide avec leur lot
d'innovations techniques et de décou-
vertes scientifiques.
Les jeunes porteurs de projets affi-
chent un engouement important
concernant leur volonté de réussir
dans leur esprit d'entrepreneuriat.

L’Algérie en route vers 
la « start-up nation » ?

L’Algérie, futur nouveau hub de l’in-
novation en Afrique ? Après avoir mis
en place une législation favorisant
l’entrepreneuriat, “le Gouvernement

poursuit ses efforts avec l’injection de
411 millions de dollars dans le fonds
public dédié aux start-up, l’Algerian
Startup Fund,” souligne cette même
source.
Elle ajoute que l’Algérie semble déci-
dée à devenir une « start-up nation ».
L’Exécutif multiplie depuis quelques
mois les mesures visant à accompa-
gner le secteur de la tech. Fin août,
l’Algerian Startup Fund (ASF)
–société publique de capital-risque– a
ainsi obtenu de la direction générale
du Trésor un financement de 58 mil-
liards de dinars algériens, soit l’équi-
valent de 411 millions de dollars.
Cette enveloppe servira à financer des
start-up sur toute l’étendue du terri-
toire algérien. Chaque province béné-
ficiera de 1 milliard de dinars (7 mil-
lions de dollars), avec un financement
allant jusqu’à 150 millions de dinars
(1 million de dollars) par projet, a
annoncé le 25 août sur ses réseaux
sociaux Yacine Oualid, ministre délé-
gué chargé des start-up. « Cette nou-
velle phase, la première du genre en
Algérie, devrait améliorer l’écosys-
tème de l’entrepreneuriat et de l’inno-
vation dans le pays », a commenté,
pour sa part, Okba Hanachi, directeur
général de l’ASF, poursuit Jeune
Afrique.

Financement de type 
capital-risque

"Pour rappel, c’est lors de la première

édition, en 2020, de l’Algeria Disrupt,
une conférence dédiée aux start-up,
que le président Abdelmadjid
Tebboune a annoncé la création du
Fonds algérien de financement des
jeunes pousses, l’ASF, pour permettre
aux entrepreneurs de bénéficier d’un
financement de type capital-risque",
rapporte cette même source.
"Récemment en avril, une autre initia-
tive en faveur de l’entrepreneuriat a
vu le jour avec l’arrivée en Algérie
d’un géant de la tech californien. Par
l’intermédiaire de l’Algeria Venture
(A-Venture), accélérateur public local
fondé en 2020, Google a ainsi créé un
programme d’accélération de start-up
baptisé Boots Competencies
Entrepreneurship. Quatorze entre-
prises de sept wilayas ont déjà été
retenues dans le cadre de ce dispositif
de coaching et de formation. Parmi
elles, le simulateur d’examen Zidney
ou l’entreprise de communication
Idrane Plus", indique Jeune Afrique.
"Faire de l’Algérie une « start-up
nation » est une ambition que prône
Yacine Oualid, 27 ans, depuis son
entrée au Gouvernement en 2020. Fin
janvier de cette année-là, peu avant
que la pandémie de Covid-19 ne mette
l’économie mondiale à l’arrêt, cet ex-
patron d’une société d’hébergement
numérique a mis en place en quelques
mois un cadre réglementaire et fiscal
en faveur des jeunes pousses (exoné-
ration de taxes pendant quatre ans,

baisse des droits de douane et de la
TVA). En parallèle, le ministre a créé
le Haut conseil à l’innovation, chargé
de labelliser les start-up et les incuba-
teurs susceptibles de bénéficier des
fonds de l’ASF", souligne cette même
source.
Et d’ajouter que "depuis sa mise en
place début 2021, l’ASF a déjà
accordé 510 millions de dinars (3,6
millions de dollars) pour une dizaine
de projets", indique Okba Hanachi.
Au total, dix-huit secteurs d’activités
sont concernés (services, technologies
d’information et de communication,
santé, transports, tourisme…) et
accompagnés par un mécanisme de
financement reposant sur une prise de
participation dans les start-up pour
une durée limitée.
Elle conclut en affirmant que "grâce à
ce nouvel accord avec le Trésor
public, le fonds, dont le capital est
estimé à 1,2 milliard de dinars algé-
riens (8,5 millions de dollars), pourra
augmenter le volume des investisse-
ments", a annoncé le ministère des
start-up.
L'avenir des start-up en Algérie est
tracé pour les jeunes entrepreneurs et
a suscité des ambitions économiques
certaines, tant les succès enregistrés
montrent la capacité des détenteurs de
start-up de réaliser des performances
technologiques et industrielles.

A. A. 

ÉCONOMIE

“L'opération d'indemnisation des
sinistrés des derniers feux de forêt a
commencé il y a deux jours à partir
des wilayas de Souk-Ahras, El-Tarf et
Guelma,” a indiqué le ministre de
l'Agriculture et du Développement
rural, Mohamed Abdelhafid Henni.
Dans une déclaration à la presse en
marge de l'ouverture de la session par-
lementaire ordinaire 2022-2023,
Henni a précisé que l'indemnisation
des sinistrés des feux de forêt ayant
touché dernièrement certaines wilayas
du pays "intervient sur la base des
résultats de l'évaluation des dégâts
effectuée par les commissions de
wilayas mobilisées à cet effet".
"Quoi qu'il en soit, il y aura une
indemnisation intégrale des pertes

pour tous ceux qui sont touchés", a-t-
il affirmé, rappelant l'acheminement,
samedi, de plus de 17 camions chargés
d'aliments de bétail au profit des agri-
culteurs des wilayas touchées par les
feux de forêt.
Évoquant la campagne moisson-bat-
tage de la saison en cours, M. Henni a
indiqué que le bilan de l'opération sera
communiqué le 30 septembre courant,
soulignant qu'une production céréa-
lière "très abondante" a été enregis-
trée cette année.
à une question sur la hausse des prix
des engrais au niveau mondial, le
ministre a évoqué la possibilité pour
l'État d'importer ces engrais en vue de
soutenir les agriculteurs, affirmant à
ce propos que "l'Algérie a une produc-

tion nationale d'engrais. S'il y a
besoins de certains types d'engrais, ils
seront importés afin de soutenir les
agriculteurs".
S'agissant du foncier agricole inex-
ploité, M. Henni a fait état d'une
"enquête en cours", ajoutant que "des
décisions seront prises à l'effet d'ac-
corder des terres à ceux qui les exploi-
tent, que ce soit dans le Nord, aux
Hauts-Plateaux ou dans le Sud".
Pour ce qui est de l'investissement
étranger dans le secteur agricole, il a
souligné que "certains dossiers sont
actuellement à l'étude", ajoutant qu'"à
ce jour, aucune décision officielle n'a
été prise à leur sujet".
Il a expliqué, dans le même sillage,
que "la loi sur l'investissement et celle

sur le foncier agricole affirment que
tout le Domaine de l'état sera exploité
en concession", ajoutant que "les
terres agricoles relevant de l'état ne
peuvent être vendues, mais plutôt
exploitées dans le cadre de la conces-
sion, et ce en application des instruc-
tions strictes du président de la
République en la matière et des lois en
vigueur".
En ce qui concerne la filière du lait
subventionné, le ministre a fait état
d'un "programme en cours pour aug-
menter la production et recenser les
vaches laitières", assurant que cette
filière "est dans le top des priorités
afin de répondre aux besoins du mar-
ché national".

R. E.

L’Inde est désormais la cin-
quième plus grande économie
du monde après avoir dépassé
le Royaume-Uni, selon les
dernières données du Fonds
monétaire international
(FMI). 
L’ancien conseiller écono-
mique en chef de l’Inde s’at-
tend à ce que le pays devienne
la troisième plus grande éco-
nomie du monde d’ici 2028-
30.

L’Inde devient la 5e plus
grande économie du

monde
L’Inde a dépassé le Royaume-
Uni et est devenue la cin-
quième plus grande écono-
mie, a rapporté Bloomberg
vendredi, citant les données
du PIB du FMI et les taux de
change historiques. Selon
cette estimation, l’ancienne
colonie britannique a dépassé

le Royaume-Uni au cours du
dernier trimestre de 2021 et
n’est désormais devancée que
par les États-Unis, la Chine, le
Japon et l’Allemagne en
termes de taille de son écono-
mie. Il y a dix ans, l’Inde était
la 11e économie du monde.
“Sur une base ajustée et en
utilisant le taux de change du
dollar au dernier jour du tri-
mestre concerné, la taille de
l’économie indienne en

termes de liquidités “nomi-
nales” au cours du trimestre
jusqu’en mars était de 854,7
milliards de dollars. Sur la
même base, celle du
Royaume-Uni était de 816
milliards de dollars”,
explique la publication.
De nombreuses personnes en
Inde se réjouissent de la nou-
velle selon laquelle l’écono-
mie indienne dépasse l’éco-
nomie britannique. Kartik

Sharma, membre du parle-
ment indien, a tweeté :
“L’Inde émerge comme la 5e

plus grande économie du
monde, détrônant le
Royaume-Uni de sa position.
Sous la direction de
l’Honorable PM Narendra
Modi Ji, orientée vers le déve-
loppement, nous avons fait de
l’Inde la 5e plus grande éco-
nomie du monde.”

R. E.

SINISTRÉS DES FEUX DE FORÊTS 

Lancement de l'opération d'indemnisation

SELON LES DONNÉES DU FMI

L’Inde dépasse le Royaume-Uni et devient la 5e économie mondiale



Une enveloppe financière de
50 millions de dinars sur le
budget de la wilaya, accordée
dans le cadre du Fonds de
solidarité et de garantie des
collectivités locales, est
consacrée pour la réalisation
de 7 terrains de proximité.

PAR BOUZIANE MEHDI

L e coup d’envoi des travaux de
réalisation de sept terrains de
proximité, à travers plusieurs

communes, a été donné à travers la
wilaya de Khenchela,” a indiqué
l’APS, précisant que le coup d’envoi
des travaux de réalisation d’un terrain
de proximité à la cité 22-Février
Sonatiba, au centre-ville de
Khenchela, a été donné par le chef de
l’exécutif local, Ali Bouzidi, en plus
de projets de réalisation de 6 autres
terrains de proximité répartis à travers
les communes de Khenchela (2) et
M’toussa, Babar, Chelia et Baghai, à
raison d’un stade chacune. 
Il a été procédé à la réservation d’une
enveloppe financière estimée à 50
millions de dinars sur le budget de la
wilaya, accordée dans le cadre du
Fonds de solidarité et de garantie des
collectivités locales pour la réalisation
de 7 terrains de proximité dans diffé-
rentes communes de la wilaya, a
déclaré à l’APS le directeur de la jeu-
nesse et sports, Larbi Touahria, souli-
gnant que selon le cahier des charges
remis aux entreprises chargées de la
réalisation de ces terrains de proxi-

mité, le délai des travaux ne doit pas
dépasser 50 jours maximum pour
qu’ils puissent être mis à la disposi-
tion des associations sportives et des
jeunes, soit durant le premier trimestre
2022. 
Le même responsable a fait savoir que
dans le cadre du programme complé-
mentaire de développement approuvé
par le gouvernement, lors de sa der-
nière réunion tenue dans la wilaya de
Khenchela, il sera procédé prochaine-
ment au lancement de consultations et
de soumissions pour la réalisation de
30 autres stades de proximité répartis
à travers 21 communes, dont des
zones d’ombre, ajoutant que le secteur
de jeunesse et des sports de Khenchela
a supervisé durant les années 2020 et

2021 la réalisation de 98 terrains de
proximité à travers toutes les com-
munes de la wilaya et a lancé récem-
ment des projets de réhabilitation et de
revêtement de 15 stades communaux
en gazon synthétique, en prévision de
leur mise à la disposition des équipes
évoluant dans les championnats de
wilaya et régional. 
Ces projets relevant du secteur de la
jeunesse et des sports permettront, une
fois réceptionnés, de préserver les
jeunes des fléaux sociaux et auront
aussi un impact certain sur la relance
et l’encouragement des jeunes de la
wilaya pour exprimer leurs talents et
se distinguer dans les compétitions
nationales et internationales.

B. M.

Le projet du port Centre de Cherchell
devrait contribuer à la création de
10.000 emplois directs à son lance-
ment selon les prévisions du directeur
général  de l’Agence nationale de réa-
lisation de ce port, Amar Grine. 
"Ce projet devrait générer 10.000
emplois directs au lancement de ses
travaux au regard de son importance
stratégique", a estimé M. Grine, en
marge d'une visite de travail du wali
de Tipasa, Abu Bakr Seddik Boucetta,
sur le site d'implantation du port. 
Il a, à ce titre, souligné “l'importance
économique de cette infrastructure et
ses capacités techniques, de nature à
promouvoir l'Algérie au rôle de loco-
motive régionale dans le domaine du
commerce maritime.”
Ce port futur permettra, a-t-il précisé,
l'"accostage de grands navires. Un
fait de nature à réduire les coûts de
stockage et de logistique, à encoura-
ger les exportations et contribuer à un
gain de temps."
Le directeur général de l’Agence
nationale de réalisation de ce port a

également souligné le rôle attendu de
ce port commercial dans la réduction
des coûts des marchandises importées,
estimés à 30%, en frais de fret et de
transport maritime, alors que la
moyenne mondiale en vigueur est de
10 %. Le port Centre de Cherchell
promet de larges perspectives pour
l'Algérie et pour toute la région et va
contribuer fortement à l’encourage-
ment de l’exportation, vu qu'il englo-
bera un méga complexe industriel et
une zone logistique, avec une grande
capacité de stockage. Une superficie
globale de 2.000 hectares de terre
ferme lui a été affectée, selon des
normes internationales supérieures.
Le taux d'avancement des préparatifs
locaux, pour la mise en place des
conditions idéales pour le lancement
du projet du port commercial de
Cherchell, est de 95%. 
Le président de la République,
Abdelmadjid Tebboune, avait instruit,
lors du Conseil des ministres tenu le
28 juin dernier sous sa présidence, le
Premier ministre de réétudier le projet

du port Centre d’El Hamdania avec le
partenaire chinois "sur de nouvelles
bases transparentes".
Réagissant à l’exposé présenté par le
ministre des Travaux publics sur le
projet du port du Centre, le président
de la République a rappelé les pertes
occasionnées, par son retard de réali-
sation, à l’économie nationale en
général, l’objectif stratégique de ce
port étant le désenclavement des pays
africains sans accès maritimes avec ce
que cela implique en termes d’impul-
sion de la vie économique et de créa-
tion d’emplois. 
Le projet sera financé par un prêt à
long terme du Fonds national d'inves-
tissement et un crédit de la banque
chinoise Exim-bank of China. 
Cette infrastructure portuaire sera réa-
lisée dans un délai de 7 ans, mais sera
progressivement mise en service dans
4 ans, avec l’entrée d'une compagnie
chinoise, Shanghai Ports, qui assurera
son exploitation, selon les prévisions
du ministère de tutelle.

APS
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AÉROPORT DE CHLEF
Reprise des vols

internationaux après
un arrêt de deux ans

Le trafic aérien a repris dimanche à l'aé-
roport international Aboubakr Belkaid
de Chlef, avec un premier vol vers la
ville de Marseille (France), après un
arrêt de plus de deux ans en raison des
mesures prises pour freiner la propaga-
tion du Coronavirus.
Cette reprise s'inscrit dans le cadre du
programme complémentaire de renfor-
cement du transport aérien des voya-
geurs vers et à partir de l'Algérie et
annoncé par le ministère de tutelle en
application de la décision du président
de la République, Abdelmadjid
Tebboune. Ce retour du trafic aérien a
redonné vie à l’aéroport international de
Chlef, après plus de deux ans d’arrêt dû
à la pandémie du Coronavirus.
Le programme mis au point pour cette
infrastructure, lancé dimanche matin par
le départ du premier vol vers Marseille,
prévoit deux vols par semaine de l'aéro-
port de Chlef vers Marseille et Paris
(France). Il sera procédé, ultérieurement,
à la mise au point, des dates et horaires
du vol à destination de Paris, en coordi-
nation avec différentes parties concer-
nées, ont indiqué les responsables de
l'aéroport. Selon le directeur de l'aéro-
port Aboubakr Belkaïd, Adda
Mahmoud, le vol à destination de
Marseille, programmé à 8h45, a compté
plus d'une centaine de passagers. Il a
assuré que tous les moyens matériels et
humains, ont été mobilisés pour cette
reprise d’activité et afin de veiller au
bien-être des voyageurs. Le même res-
ponsable a, également, salué la décision
de reprise des vols à l'aéroport interna-
tional Aboubakr Belkaid, entré en ser-
vice en mai 2007, et a considéré comme
une "plateforme de voyage" pour la
communauté algérienne établie à
l’étranger, issue du Centre et de l'Ouest
du pays, tout en constituant un point de
transit vers le Sud.
De nombreux voyageurs rencontrés, sur
place, par l’APS, ont exprimé leur
"satisfaction" à l’égard de la reprise des
vols à l'aéroport de Chlef, devant contri-
buer, selon eux, "à réduire la pression

sur les autres aéroports et lignes et offrir

plus d'options aux voyageurs", ont-il
estimé. C’est le cas notamment pour
Mme Amina Belkacemi de Tissemsilt,
qui a assuré que la reprise de l'activité à
l'aéroport Aboubakr Belkaid lui évitera
de se déplacer vers les aéroports d'Alger
ou d'Oran, d'autant plus qu'elle se rend
souvent en France pour raison profes-
sionnelle. Elle a, également, exprimer le
souhait de voir s’ouvrir davantage de
lignes vers d'autres destinations.
S’agissant des conditions d'enregistre-
ment et autres démarches administra-
tives et de contrôle de sécurité, Amine
Beldjilali, un voyageur, a assuré que
"tout se déroule dans de bonnes condi-

tions organisationnelles reflétant le pro-

fessionnalisme des services en charge de

la gestion de ces opérations", a-t-il
observé. à noter que l'aéroport interna-
tional Aboubakr-Belkaïd de Chlef est
doté d’une capacité d’accueil entre
100.000 et 150.000 voyageurs/an. Son
programme de vols d'avant la pandémie
du Coronavirus englobait, également,
d'autres destinations, à savoir les villes
françaises de Metz, Montpellier et Lyon,
selon ses responsables.

APS

KHENCHELA, PROJET DE 7 TERRAINS DE PROXIMITÉ

Lancement des travaux 
de réalisation

TIPAZA, PROJET DU PORT CENTRE DE CHERCHELL

Prévision de création de 10.000 emplois
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FUTSAL/TOURNOI INTERNATIONAL FÉMININ

8 clubs à la 5e édition
à Akbou

Pages 8 - 9 et 10
SPORTS

Cinq clubs nationaux et trois étrangers devront
participer à la 5e édition du Tournoi international de
futsal féminin prévue en octobre prochain (26-30) à

la salle OMS "Guendouza" à Akbou (Béjaïa), a
révélé la cellule de communication du CSA Club

Football Akbou, sur la page facebook du club.

LIGUE DES CHAMPIONS : BARÇA

La liste de Xavi pour disputer la ligue
des champions est connue !

TENNIS DE TABLE/CHAMPIONNAT D’AFRIQUE

Les sélections algériennes 
en demi-finale

Les équipes nationales
hommes et dames de
tennis de table se sont
qualifiées pour les
demi-finales de la 25e

édition des
Championnats
d'Afrique de tennis de
table (seniors) dont le
coup d'envoi a été
donné  samedi à la
Coupole du complexe
olympique Mohamed-
Boudiaf (Alger).
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L'UEFA a publié sur son site
la liste des joueurs du Barça
inscrits pour disputer les
phases de poules de la Ligue
des champions.

L a Ligue des Champions fait son
grand retour mardi ! Le Barça
éliminé dès les phases de poules

la saison dernière, compte bien
réaliser un bon parcours en C1 cette
saison. Placé dans le groupe de la
mort avec le Bayern et l'Inter,
Barcelone débutera son aventure
européenne mercredi soir, face au
Viktoria Plzen. Les Catalans n'au-
ront pas le droit à l'erreur dans cette
poule relevée. Aujourd'hui, l'UEFA a
dévoilé les joueurs convoqués par
Xavi pour disputer les six matchs de
groupe. Dans cette liste, peu de sur-
prise, toutes les recrues de l'été sont
bien présentes (Lewandowski,
Raphinha, Koundé, Christensen
Kessié). Bellerin et Marcos Alonso,

qui se sont engagés avec le club
catalan cette semaine, sont égale-
ment là. À noter la présence de la
jeune pépite Pablo Torre, qui portera
le numéro 32. Recruté cet été pour 5
millions au Racing Santander, le
milieu de 19 ans pourrait connaître
ses premières minutes en Ligue des
Champions cette saison. 

Gavi et Baldé dans la liste B ! 
Autre fait intéressant, le crack Gavi
et le jeune latéral gauche Baldé, sont
dans la liste B du Barça. La raison ?
Les deux joueurs formés à
Barcelone n'ont pas besoin d'être
inscrits sur la liste A pour jouer en
Ligue des Champions. Titulaire
samedi soir lors de la victoire des
Catalans sur la pelouse de Séville (0-
3), les deux jeunes de Xavi sont des
éléments majeurs du onze type du
technicien catalan en ce moment. Ils
devraient donc être très utilisés en
C1 cette saison. 

BARÇA

La liste de Xavi pour disputer la Ligue
des Champions est connue !

Recruté par Manchester City pour 60 mil-
lions d'euros, Erling Haaland et son
entourage ont évoqué les raisons du refus
de l'attaquant norvégien de s'engager avec
le Real Madrid.
Convoité par les plus grands clubs
européens, Erling Haaland a pris la déci-
sion de rejoindre Manchester City, les
dirigeants anglais ayant déboursé 60 mil-
lions d'euros hors bonus pour l'avant-cen-
tre norvégien qui portait alors le maillot
du Borussia Dortmund. Parmi les autres
courtisans du natif de Leeds, le Real
Madrid. Comme l'attaquant français du
Paris Saint-Germain Kylian Mbappé, le
buteur de 22 ans intéressait fortement la

direction des Merengue. Mais à l'image
des discussions finalement infructueuses
avec le champion du monde 2018, la
Maison-Blanche n'est pas parvenue à con-
vaincre Erling Haaland, sous contrat
jusqu'en juin 2027 avec le champion
d'Angleterre 2022, de s'installer du côté de
Santiago-Bernabeu.

10 buts en 6 matchs 
de Première League

Pour quelle raison le principal intéressé a
dit non ? Dans une interview donnée à
Viaplay, le nouveau canonnier des
Citizens est sorti du silence sur son refus
d'accepter le challenge du champion

d'Espagne en titre et dernier lauréat de la
Ligue des champions. “Comment dire non
à un club mythique comme le Real Madrid
? Bonne question. Tu ne peux pas vrai-
ment le faire.” Egalement questionné, son
père Alf-Inge Haaland s'est montré un peu
plus loquace et révèle que le Real Madrid
a loupé son fils à cause de Kylian
Mbappé. “Nous avions un critère en tête,
qui a besoin d'un 9 ? Manchester City, c'é-
tait un 10, c'était l'option parfaite, alors
que le Real Madrid c'était un 5 ou 6 à
cause de la façon dont Benzema joue
maintenant. Parviendront-ils à signer
Mbappé ?”

La liste du Real Madrid en Ligue des
champions est tombée sur le site de

l'UEFA... Et il y a deux surprises.Comme
tous les clubs concernés par les Coupes
européennes, le Real Madrid a dévoilé sa
liste de 25 joueurs qualifiés pour la Ligue
des Champions. 

Deux recrues validées en catimini pour
renforcer : la Castilla y figure

En effet, l'UEFA a rendu publics les
groupes et on se rend compte que le
Brésilien Vinicius Tobias (latéral droit
arrivé du Shakhtar Donetsk) et Iker Bravo
(attaquant espagnol de 17 ans prêté avec
option par le Bayer Leverkusen) figurent
bien dans la liste A.
N'étant pas dans les effectifs merengue
l'an dernier, les deux jeunes ne pouvaient
figurer dans la liste B incluant les joueurs
de Youth League. Ils porteront respective-
ment les numéros 37 et 36.

La liste du Real Madrid en C1
La liste du Real Madrid en Ligue des
Champions est tombée sur le site de
l'UEFA... Et il y a deux surprises. Arrivés
cet été pour renforcer la Castilla, Vinicius
Tobias (ex-Shakhtar) et Iker Bravo (ex-
Bayer Leverkusen) sont sélectionnables.
Le Real Madrid ne change rien. Il emmèn-
era une équipe inchangée à Glasgow pour
son premier match de Ligue des champi-
ons contre le Celtic.
Les champions d'Europe en titre vont
entamer la phase de groupes cette semaine
au Celtic Park, avec l'objectif de consolid-
er leur bilan de 100% en Liga depuis le
début de la saison.
L'équipe de Carlo Ancelotti a remporté sa
quatrième victoire consécutive en champi-
onnat ce week-end, en battant le Real
Betis 2-1 dans la capitale espagnole.

MERCATO - REAL MADRID   

Haaland dit pourquoi il a décliné

REAL MADRID  

Ancelotti a inscrit deux pépites pour la Ligue
des champions

RACHAT
Piqué a voulu mettre

100 millions 
dans le club, Laporta 

l'a recalé
Gerard Piqué, qui est autant un joueur
de football qu'un homme d'affaires
désormais, a voulu investir financière-
ment dans le Barça. Sauf que Laporta
a mis son veto.
Depuis le début de saison, Gerard
Piqué reçoit un message très clair de
Xavi. Le défenseur central expérimen-
té ne fait pas partie des priorités du
coach du Barça pour la saison à venir,
et son temps de jeu s'en ressent de
manière drastique. Cela n'empêche pas
Piqué de continuer à envisager un
avenir au Barça, d'une autre manière...
Car Gerard Piqué, en plus d'être un
joueur de football, est désormais un
homme d'affaires averti, fondateur de
la société Kosmos qui détient notam-
ment la Coupe Davis, mais aussi prési-
dent de club du côté d'Andorre. Et c'est
via cette casquette que Piqué a tout
simplement tenté d'investir dans le
Barça cet été !

Piqué fâché de ne pas 
pouvoir investir au Barça

L'émission El club de la mitjanit, sur
Catalunya Radio, a en effet révélé ces
dernières heures que Piqué avait tenté
de racheter les parts (24,9%) de Barça
Studios mises en vente par le club, et
finalement rachetées par Orpheus
Media d'un certain Jaume Roures pour
100 millions d'euros. Sauf que Piqué
se serait heurté au refus catégorique de
Joan Laporta, le président du Barça qui
a estimé que l'investissement financier
d'un joueur dans son propre club serait
une atteinte à l'éthique. Une décision
que Piqué n'aurait pas du tout appré-
ciée...
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BÉLGIQUE

Zorgane 
buteur et offre 

la victoire 
à Charleroi

Titulaire aujourd'hui lors de la réception de
Gent, contrairement à Benbouali qui a débuté
sur le banc et a fait son entrée en jeu à la 70e

minute, Adem Zorgane a livré une belle presta-
tion tout en marquant le but de la victoire de
son équipe.
Remuant au milieu terrain, dans la récupéra-
tion comme dans l'animation offensive, Adem
Zorgane s'est montré dangereux par ses passes
précises mais les attaquants de son équipe n'ont
longtemps pas réussi à concrétiser... jusqu'à la
37e minute, moment où l'international algérien
a intercepté un ballon mal dégagé par un défen-
seur, l'a donné à son latéral droit qui centre et
trouve le japonais Morioka à la finition.
À la pause, le score est alors d'un but partout.
En deuxième acte, Gent s'est positionné der-
rière et comptait sur les contres attaques mais
face aux multiples attaques de Charleroi,
l'équipe a craqué à la 73e minute.
C'est à nouveau Adem Zorgane, cette fois
buteur, qui se trouve à la réception d'une passe
en retrait pour tromper le gardien adverse d'une
belle frappe du gauche.
Il donne ainsi un avantage définitif à Charleroi
(2-1).

SUISSE 

Premier but 
de la saison 

pour Amoura 
Sur le banc en début de rencontre, l'attaquant
international algérien Mohamed Amine
Amoura a fait son entrée en jeu en deuxième
période avec Lugano et s'est montré décisif.
L'ancien attaquant de l'ES Sétif a fait son appa-
rition dans le dernier quart d'heure de la ren-
contre qui opposait Lugano à Zürich.
Son entrée a été bénéfique pour son club
puisqu'à la dernière minute du temps réglemen-
taire, l'attaquant de 22 ans a su redonner l'avan-
tage aux siens, offrant ainsi les trois points à
Lugano. Bien placé à la réception d'un centre,
Mohamed Amine Amoura a trompé, d'une
belle tête plongeante, le gardien de Zürich.
Score final 2-1 pour les visiteurs et un premier
but pour Mohamed Amine Amoura, lui qui
était écarté durant quelques journées suite à
son non-déplacement en Palestine occupée.

DZfoot

Les Équipes nationales
hommes et dames de
tennis de table se sont
qualifiées pour les demi-
finales de la 25e édition
des Championnats
d'Afrique de tennis de
table (seniors) dont le
coup d'envoi a été donné
samedi à la Coupole du
complexe olympique
Mohamed-Boudiaf (Alger).

D ans l'épreuve par équipe
dames, les pongistes
algériennes n'ont eu

aucune peine pour éliminer la
Côté d'Ivoire sur le score de 3 à
1, grâce notamment à Lynda
Loghraibi, vainqueur de Leba
Mireille 3-1 (13-11, 10-12, 11-5
et 11-5) et d'Aka Salie Ange 3-
1 (5-11, 11-7, 11-4 et 11-4), et
de Katia Kessaci victorieuse
devant Aka Ange 3-0 (11-7,11-
7 et 11-8). Par leur compatriote
Malissa Nasri a perdu son
match face à Rebecca Houngue
2-3 (11-5, 5-11, 9-11, 11-5 et 8-
11).
Lors de la demi-finale prévue
en fin d'après-midi, l'équipe
algérienne sera opposée aux
championnes d'Afrique en titre,
les Égyptiennes, exemptées des
quarts de finale. Tout comme
l'Égypte, l'équipe féminine
algérienne avait terminé la
phase de groupe en première
position (4 points), sur deux
succès face à Maurice et au
Maroc (3-0).
Dans l'autre demi-finale, la

Tunisie, exempte du quart de
finale et ayant achevée la phase
de groupe en 1re place avec 4
pts, sur une victoire contre la
Côte d'Ivoir et une autre devant
l'Afrique du Sud, affrontera
Maurice qui a éliminé en quart
de finale l'Angola 3-0.

L'Algérie, pour faire
mieux que la précédente

édition

Chez les hommes, l'équipe
algérienne s'est, elle aussi, qua-
lifiée facilement aux demi-

finales, prévues samedi après-
midi.
Elle a éliminé le Maroc sur le
score de 3-0. Sami Kherouf a
battu Yassine Theophile 3-0
(13-11, 11-8 et 11-6), Mehdi
Bouloussa a vaincu Salim
Karam 3-0 (11-3, 11-3 et 11-4),
alors que Larbi Bouriah a fait
de même face à Samy Fechtali
1-3 (11-5, 11-4, 7-11 et 11-3).
En demi-finale, l'équipe algé-
rienne en découdra avec la
Tunisie, exempte des quarts de
finale, après avoir terminé la
phase de groupe en 1ère position

avec 4 pts (2 matchs gagnés
contre la Côte d'Ivoire et par
forfait contre le Nigeria).
Lors de la phase de poule,
l'équipe algérienne tirée dans le
groupe 1, aux côtés de l'Égypte
et le Cameroun, avait gagné
contre le second (3-2) et perdu
contre le premier (1-3).
L'autre demi-finale du par
équipes hommes opposera
l'Égypte au vainqueur Côte
d'Ivoire-Afrique du Sud qui se
joue à l'heure actuelle.

Cinq clubs nationaux et
trois étrangers devront
participer à la 5e édition
du Tournoi international
de futsal féminin prévue
en octobre prochain (26-
30) à la salle OMS
"Guendouza" à Akbou
(Béjaïa), a révélé la
cellule de communication
du CSA Club Football
Akbou, sur la page
facebook du club.

E n plus du CF Akbou, club
organisateur, de l'USF
Bejaia, de la JF Khroub,

d'Afak Rélizane et de l'ASE
Alger Centre, la nouvelle édi-
tion du traditionnel tournoi
féminin aura comme invité,
cette fois, les clubs de Bondy
Cécifoot (France), Al Majd de
Sidi Bouzid (Tunisie) et une
sélection palestinienne. Selon
le système de compétition qui
devrait être adopté, ça sera
deux groupes de quatre où
seront répartis les huit clubs.
Après un premier tour, les
deux premiers se qualifieront
aux demi-finales, puis la
finale.
En attend de fixer les dates de
la compétition, ainsi que le
coup d'envoi, le comité d'orga-
nisation s'attèle à réunir les
meilleurs conditions pour réus-
sir l'événement, comme il est
d'usage.
Outre les matchs officiels du

tournoi qui sera, comme d'ha-
bitude, adhérée la commission
de Futsal de la fédération algé-
rienne de football (FAF), les
organisateurs comptent tenir
d'autres activités, et solliciter
pour la circonstance, les habi-
tuels partenaires, à l'image du
ministère de la Jeunesse et des
Sports,  la fédération algé-
rienne de football (FAF), la
direction de la jeunesse et des
sports et des loisirs (DJSL) et
les autorités locales de la ville
d'Akbou.
À travers ce genre de rendez-

vous, devenu incontournable
pour le futsal féminin algérien,
les dirigeants du CF Akbou
prônent le rapprochement
entre les peuples à travers le
sport et perpétuer leur désir de
contribuer à la promotion du
sport féminin en général et
celui du football en particulier,
selon les initiateurs.
Afin de pouvoir réunir les
meilleures conditions pour le
bon séjour des invités de
l'Algérie et les moyens logis-
tiques et techniques adéquats
pour la réussite de l'événe-

ment, les organisateurs multi-
plient les contacts avec les dif-
férents partenaires.
Pour les organisateurs, la tenue
de ce genre d'événement peut
contribuer grandement au
développement du futsal fémi-
nin et aussi offrir aux techni-
ciens la possibilité de promou-
voir cette discipline.
Créé il y a douze ans, le CF
Akbou est un des clubs algé-
riens de football féminin pour-
voyeurs de joueuses pour les
équipes nationales.

TENNIS DE TABLE/CHAMPIONNAT D’AFRIQUE FUTSAL/TOURNOI INTERNATIONAL FÉMININ

Les sélections algériennes 
en demi-finale

8 clubs à la 5e édition à Akbou

Pour la réception de l'AS
Monaco en Ligue 1 Uber
Eats, Youcef Atal était titu-
laire au poste de latéral
droit. L'Algérien est sorti,
préférant cesser de jouer à
la suite d'une sérieuse
alerte à la cuisse.
Cette fois, il s'en est fallu
de peu. Miné par les bles-
sures depuis près de 3 ans,
Youcef Atal a eu énormé-

ment de mal à enchaîner
avec l'OGC Nice ces der-
nières saisons, son hygiène
de vie étant ainsi remise en
cause par de nombreux
observateurs.
Au fur et à mesure de ces
moments difficiles, Atal a
cependant appris à mieux
maîtriser son corps encore.
À la 34ème minute, suite à
une contracture, le latéral

décide immédiatement de
sortir avant de risquer d'ag-
graver réellement sa bles-
sure. Cette alerte muscu-
laire, qui nécessite exa-
mens complémentaires,
devrait cependant ne pas le
priver trop longtemps des
terrains... ni de l'Équipe
nationale, qui débutera son
stage dans moins de deux
semaines.

Titulaire cet après-midi
avec son compatriote en
sélection Haris Belkebla,
Islam Slimani a délivré sa
première passe décisive
sous les couleurs de Brest
aujourd'hui face à
Strasbourg dans une ren-
contre qui s'est clôturée
par un score de 1-1.
L'attaquant international
algérien n'a pas attendu
longtemps pour se mettre
à contribution durant ce
match puisqu'à la 6e

minute de jeu, Slimani
adresse un régal de passe
pour son coéquipier
Pierre Lees-Mellou qui
s'est trouvé tout seul avec
le gardien et remporte son
duel.
Cet avantage n'a pas duré
longtemps puisque 20
minutes plus tard,
Strasbourg obtient un
penalty que l'attaquant
Ajorque réussit à transfor-
mer dans les filets du por-
tier Néerlandais Bizot,

score à la pause 1-1 mal-
gré la supériorité numé-
rique des bretons dès la
33e minutes de jeu suite à
l'expulsion du milieu de
Starsbourg Prcic.
En deuxième période, Der
Zakarian a décidé de
jouer l'offensive en fai-
sant des changements
dont l'entrée de l'ailier
Youcef Belaïli, mais rien
n'a changé entre les deux
équipes qui se sont parta-
gées les points.

FRANCE 

Slimani titulaire et passeur 
face à Strasbourg

FRANCE  

Youcef Atal sorti par 
précaution
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Cinq clubs nationaux et trois étrangers devront
participer à la 5e édition du Tournoi international de
futsal féminin prévue en octobre prochain (26-30) à

la salle OMS "Guendouza" à Akbou (Béjaïa), a
révélé la cellule de communication du CSA Club

Football Akbou, sur la page facebook du club.

LIGUE DES CHAMPIONS : BARÇA

La liste de Xavi pour disputer la ligue
des champions est connue !

TENNIS DE TABLE/CHAMPIONNAT D’AFRIQUE

Les sélections algériennes 
en demi-finale

Les équipes nationales
hommes et dames de
tennis de table se sont
qualifiées pour les
demi-finales de la 25e

édition des
Championnats
d'Afrique de tennis de
table (seniors) dont le
coup d'envoi a été
donné  samedi à la
Coupole du complexe
olympique Mohamed-
Boudiaf (Alger).
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L'UEFA a publié sur son site
la liste des joueurs du Barça
inscrits pour disputer les
phases de poules de la Ligue
des champions.

L a Ligue des Champions fait son
grand retour mardi ! Le Barça
éliminé dès les phases de poules

la saison dernière, compte bien
réaliser un bon parcours en C1 cette
saison. Placé dans le groupe de la
mort avec le Bayern et l'Inter,
Barcelone débutera son aventure
européenne mercredi soir, face au
Viktoria Plzen. Les Catalans n'au-
ront pas le droit à l'erreur dans cette
poule relevée. Aujourd'hui, l'UEFA a
dévoilé les joueurs convoqués par
Xavi pour disputer les six matchs de
groupe. Dans cette liste, peu de sur-
prise, toutes les recrues de l'été sont
bien présentes (Lewandowski,
Raphinha, Koundé, Christensen
Kessié). Bellerin et Marcos Alonso,

qui se sont engagés avec le club
catalan cette semaine, sont égale-
ment là. À noter la présence de la
jeune pépite Pablo Torre, qui portera
le numéro 32. Recruté cet été pour 5
millions au Racing Santander, le
milieu de 19 ans pourrait connaître
ses premières minutes en Ligue des
Champions cette saison. 

Gavi et Baldé dans la liste B ! 
Autre fait intéressant, le crack Gavi
et le jeune latéral gauche Baldé, sont
dans la liste B du Barça. La raison ?
Les deux joueurs formés à
Barcelone n'ont pas besoin d'être
inscrits sur la liste A pour jouer en
Ligue des Champions. Titulaire
samedi soir lors de la victoire des
Catalans sur la pelouse de Séville (0-
3), les deux jeunes de Xavi sont des
éléments majeurs du onze type du
technicien catalan en ce moment. Ils
devraient donc être très utilisés en
C1 cette saison. 

BARÇA

La liste de Xavi pour disputer la Ligue
des Champions est connue !

Recruté par Manchester City pour 60 mil-
lions d'euros, Erling Haaland et son
entourage ont évoqué les raisons du refus
de l'attaquant norvégien de s'engager avec
le Real Madrid.
Convoité par les plus grands clubs
européens, Erling Haaland a pris la déci-
sion de rejoindre Manchester City, les
dirigeants anglais ayant déboursé 60 mil-
lions d'euros hors bonus pour l'avant-cen-
tre norvégien qui portait alors le maillot
du Borussia Dortmund. Parmi les autres
courtisans du natif de Leeds, le Real
Madrid. Comme l'attaquant français du
Paris Saint-Germain Kylian Mbappé, le
buteur de 22 ans intéressait fortement la

direction des Merengue. Mais à l'image
des discussions finalement infructueuses
avec le champion du monde 2018, la
Maison-Blanche n'est pas parvenue à con-
vaincre Erling Haaland, sous contrat
jusqu'en juin 2027 avec le champion
d'Angleterre 2022, de s'installer du côté de
Santiago-Bernabeu.

10 buts en 6 matchs 
de Première League

Pour quelle raison le principal intéressé a
dit non ? Dans une interview donnée à
Viaplay, le nouveau canonnier des
Citizens est sorti du silence sur son refus
d'accepter le challenge du champion

d'Espagne en titre et dernier lauréat de la
Ligue des champions. “Comment dire non
à un club mythique comme le Real Madrid
? Bonne question. Tu ne peux pas vrai-
ment le faire.” Egalement questionné, son
père Alf-Inge Haaland s'est montré un peu
plus loquace et révèle que le Real Madrid
a loupé son fils à cause de Kylian
Mbappé. “Nous avions un critère en tête,
qui a besoin d'un 9 ? Manchester City, c'é-
tait un 10, c'était l'option parfaite, alors
que le Real Madrid c'était un 5 ou 6 à
cause de la façon dont Benzema joue
maintenant. Parviendront-ils à signer
Mbappé ?”

La liste du Real Madrid en Ligue des
champions est tombée sur le site de

l'UEFA... Et il y a deux surprises.Comme
tous les clubs concernés par les Coupes
européennes, le Real Madrid a dévoilé sa
liste de 25 joueurs qualifiés pour la Ligue
des Champions. 

Deux recrues validées en catimini pour
renforcer : la Castilla y figure

En effet, l'UEFA a rendu publics les
groupes et on se rend compte que le
Brésilien Vinicius Tobias (latéral droit
arrivé du Shakhtar Donetsk) et Iker Bravo
(attaquant espagnol de 17 ans prêté avec
option par le Bayer Leverkusen) figurent
bien dans la liste A.
N'étant pas dans les effectifs merengue
l'an dernier, les deux jeunes ne pouvaient
figurer dans la liste B incluant les joueurs
de Youth League. Ils porteront respective-
ment les numéros 37 et 36.

La liste du Real Madrid en C1
La liste du Real Madrid en Ligue des
Champions est tombée sur le site de
l'UEFA... Et il y a deux surprises. Arrivés
cet été pour renforcer la Castilla, Vinicius
Tobias (ex-Shakhtar) et Iker Bravo (ex-
Bayer Leverkusen) sont sélectionnables.
Le Real Madrid ne change rien. Il emmèn-
era une équipe inchangée à Glasgow pour
son premier match de Ligue des champi-
ons contre le Celtic.
Les champions d'Europe en titre vont
entamer la phase de groupes cette semaine
au Celtic Park, avec l'objectif de consolid-
er leur bilan de 100% en Liga depuis le
début de la saison.
L'équipe de Carlo Ancelotti a remporté sa
quatrième victoire consécutive en champi-
onnat ce week-end, en battant le Real
Betis 2-1 dans la capitale espagnole.

MERCATO - REAL MADRID   

Haaland dit pourquoi il a décliné

REAL MADRID  

Ancelotti a inscrit deux pépites pour la Ligue
des champions

RACHAT
Piqué a voulu mettre

100 millions 
dans le club, Laporta 

l'a recalé
Gerard Piqué, qui est autant un joueur
de football qu'un homme d'affaires
désormais, a voulu investir financière-
ment dans le Barça. Sauf que Laporta
a mis son veto.
Depuis le début de saison, Gerard
Piqué reçoit un message très clair de
Xavi. Le défenseur central expérimen-
té ne fait pas partie des priorités du
coach du Barça pour la saison à venir,
et son temps de jeu s'en ressent de
manière drastique. Cela n'empêche pas
Piqué de continuer à envisager un
avenir au Barça, d'une autre manière...
Car Gerard Piqué, en plus d'être un
joueur de football, est désormais un
homme d'affaires averti, fondateur de
la société Kosmos qui détient notam-
ment la Coupe Davis, mais aussi prési-
dent de club du côté d'Andorre. Et c'est
via cette casquette que Piqué a tout
simplement tenté d'investir dans le
Barça cet été !

Piqué fâché de ne pas 
pouvoir investir au Barça

L'émission El club de la mitjanit, sur
Catalunya Radio, a en effet révélé ces
dernières heures que Piqué avait tenté
de racheter les parts (24,9%) de Barça
Studios mises en vente par le club, et
finalement rachetées par Orpheus
Media d'un certain Jaume Roures pour
100 millions d'euros. Sauf que Piqué
se serait heurté au refus catégorique de
Joan Laporta, le président du Barça qui
a estimé que l'investissement financier
d'un joueur dans son propre club serait
une atteinte à l'éthique. Une décision
que Piqué n'aurait pas du tout appré-
ciée...



Une enveloppe financière de
50 millions de dinars sur le
budget de la wilaya, accordée
dans le cadre du Fonds de
solidarité et de garantie des
collectivités locales, est
consacrée pour la réalisation
de 7 terrains de proximité.

PAR BOUZIANE MEHDI

L e coup d’envoi des travaux de
réalisation de sept terrains de
proximité, à travers plusieurs

communes, a été donné à travers la
wilaya de Khenchela,” a indiqué
l’APS, précisant que le coup d’envoi
des travaux de réalisation d’un terrain
de proximité à la cité 22-Février
Sonatiba, au centre-ville de
Khenchela, a été donné par le chef de
l’exécutif local, Ali Bouzidi, en plus
de projets de réalisation de 6 autres
terrains de proximité répartis à travers
les communes de Khenchela (2) et
M’toussa, Babar, Chelia et Baghai, à
raison d’un stade chacune. 
Il a été procédé à la réservation d’une
enveloppe financière estimée à 50
millions de dinars sur le budget de la
wilaya, accordée dans le cadre du
Fonds de solidarité et de garantie des
collectivités locales pour la réalisation
de 7 terrains de proximité dans diffé-
rentes communes de la wilaya, a
déclaré à l’APS le directeur de la jeu-
nesse et sports, Larbi Touahria, souli-
gnant que selon le cahier des charges
remis aux entreprises chargées de la
réalisation de ces terrains de proxi-

mité, le délai des travaux ne doit pas
dépasser 50 jours maximum pour
qu’ils puissent être mis à la disposi-
tion des associations sportives et des
jeunes, soit durant le premier trimestre
2022. 
Le même responsable a fait savoir que
dans le cadre du programme complé-
mentaire de développement approuvé
par le gouvernement, lors de sa der-
nière réunion tenue dans la wilaya de
Khenchela, il sera procédé prochaine-
ment au lancement de consultations et
de soumissions pour la réalisation de
30 autres stades de proximité répartis
à travers 21 communes, dont des
zones d’ombre, ajoutant que le secteur
de jeunesse et des sports de Khenchela
a supervisé durant les années 2020 et

2021 la réalisation de 98 terrains de
proximité à travers toutes les com-
munes de la wilaya et a lancé récem-
ment des projets de réhabilitation et de
revêtement de 15 stades communaux
en gazon synthétique, en prévision de
leur mise à la disposition des équipes
évoluant dans les championnats de
wilaya et régional. 
Ces projets relevant du secteur de la
jeunesse et des sports permettront, une
fois réceptionnés, de préserver les
jeunes des fléaux sociaux et auront
aussi un impact certain sur la relance
et l’encouragement des jeunes de la
wilaya pour exprimer leurs talents et
se distinguer dans les compétitions
nationales et internationales.

B. M.

Le projet du port Centre de Cherchell
devrait contribuer à la création de
10.000 emplois directs à son lance-
ment selon les prévisions du directeur
général  de l’Agence nationale de réa-
lisation de ce port, Amar Grine. 
"Ce projet devrait générer 10.000
emplois directs au lancement de ses
travaux au regard de son importance
stratégique", a estimé M. Grine, en
marge d'une visite de travail du wali
de Tipasa, Abu Bakr Seddik Boucetta,
sur le site d'implantation du port. 
Il a, à ce titre, souligné “l'importance
économique de cette infrastructure et
ses capacités techniques, de nature à
promouvoir l'Algérie au rôle de loco-
motive régionale dans le domaine du
commerce maritime.”
Ce port futur permettra, a-t-il précisé,
l'"accostage de grands navires. Un
fait de nature à réduire les coûts de
stockage et de logistique, à encoura-
ger les exportations et contribuer à un
gain de temps."
Le directeur général de l’Agence
nationale de réalisation de ce port a

également souligné le rôle attendu de
ce port commercial dans la réduction
des coûts des marchandises importées,
estimés à 30%, en frais de fret et de
transport maritime, alors que la
moyenne mondiale en vigueur est de
10 %. Le port Centre de Cherchell
promet de larges perspectives pour
l'Algérie et pour toute la région et va
contribuer fortement à l’encourage-
ment de l’exportation, vu qu'il englo-
bera un méga complexe industriel et
une zone logistique, avec une grande
capacité de stockage. Une superficie
globale de 2.000 hectares de terre
ferme lui a été affectée, selon des
normes internationales supérieures.
Le taux d'avancement des préparatifs
locaux, pour la mise en place des
conditions idéales pour le lancement
du projet du port commercial de
Cherchell, est de 95%. 
Le président de la République,
Abdelmadjid Tebboune, avait instruit,
lors du Conseil des ministres tenu le
28 juin dernier sous sa présidence, le
Premier ministre de réétudier le projet

du port Centre d’El Hamdania avec le
partenaire chinois "sur de nouvelles
bases transparentes".
Réagissant à l’exposé présenté par le
ministre des Travaux publics sur le
projet du port du Centre, le président
de la République a rappelé les pertes
occasionnées, par son retard de réali-
sation, à l’économie nationale en
général, l’objectif stratégique de ce
port étant le désenclavement des pays
africains sans accès maritimes avec ce
que cela implique en termes d’impul-
sion de la vie économique et de créa-
tion d’emplois. 
Le projet sera financé par un prêt à
long terme du Fonds national d'inves-
tissement et un crédit de la banque
chinoise Exim-bank of China. 
Cette infrastructure portuaire sera réa-
lisée dans un délai de 7 ans, mais sera
progressivement mise en service dans
4 ans, avec l’entrée d'une compagnie
chinoise, Shanghai Ports, qui assurera
son exploitation, selon les prévisions
du ministère de tutelle.

APS
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AÉROPORT DE CHLEF
Reprise des vols

internationaux après
un arrêt de deux ans

Le trafic aérien a repris dimanche à l'aé-
roport international Aboubakr Belkaid
de Chlef, avec un premier vol vers la
ville de Marseille (France), après un
arrêt de plus de deux ans en raison des
mesures prises pour freiner la propaga-
tion du Coronavirus.
Cette reprise s'inscrit dans le cadre du
programme complémentaire de renfor-
cement du transport aérien des voya-
geurs vers et à partir de l'Algérie et
annoncé par le ministère de tutelle en
application de la décision du président
de la République, Abdelmadjid
Tebboune. Ce retour du trafic aérien a
redonné vie à l’aéroport international de
Chlef, après plus de deux ans d’arrêt dû
à la pandémie du Coronavirus.
Le programme mis au point pour cette
infrastructure, lancé dimanche matin par
le départ du premier vol vers Marseille,
prévoit deux vols par semaine de l'aéro-
port de Chlef vers Marseille et Paris
(France). Il sera procédé, ultérieurement,
à la mise au point, des dates et horaires
du vol à destination de Paris, en coordi-
nation avec différentes parties concer-
nées, ont indiqué les responsables de
l'aéroport. Selon le directeur de l'aéro-
port Aboubakr Belkaïd, Adda
Mahmoud, le vol à destination de
Marseille, programmé à 8h45, a compté
plus d'une centaine de passagers. Il a
assuré que tous les moyens matériels et
humains, ont été mobilisés pour cette
reprise d’activité et afin de veiller au
bien-être des voyageurs. Le même res-
ponsable a, également, salué la décision
de reprise des vols à l'aéroport interna-
tional Aboubakr Belkaid, entré en ser-
vice en mai 2007, et a considéré comme
une "plateforme de voyage" pour la
communauté algérienne établie à
l’étranger, issue du Centre et de l'Ouest
du pays, tout en constituant un point de
transit vers le Sud.
De nombreux voyageurs rencontrés, sur
place, par l’APS, ont exprimé leur
"satisfaction" à l’égard de la reprise des
vols à l'aéroport de Chlef, devant contri-
buer, selon eux, "à réduire la pression

sur les autres aéroports et lignes et offrir

plus d'options aux voyageurs", ont-il
estimé. C’est le cas notamment pour
Mme Amina Belkacemi de Tissemsilt,
qui a assuré que la reprise de l'activité à
l'aéroport Aboubakr Belkaid lui évitera
de se déplacer vers les aéroports d'Alger
ou d'Oran, d'autant plus qu'elle se rend
souvent en France pour raison profes-
sionnelle. Elle a, également, exprimer le
souhait de voir s’ouvrir davantage de
lignes vers d'autres destinations.
S’agissant des conditions d'enregistre-
ment et autres démarches administra-
tives et de contrôle de sécurité, Amine
Beldjilali, un voyageur, a assuré que
"tout se déroule dans de bonnes condi-

tions organisationnelles reflétant le pro-

fessionnalisme des services en charge de

la gestion de ces opérations", a-t-il
observé. à noter que l'aéroport interna-
tional Aboubakr-Belkaïd de Chlef est
doté d’une capacité d’accueil entre
100.000 et 150.000 voyageurs/an. Son
programme de vols d'avant la pandémie
du Coronavirus englobait, également,
d'autres destinations, à savoir les villes
françaises de Metz, Montpellier et Lyon,
selon ses responsables.

APS

KHENCHELA, PROJET DE 7 TERRAINS DE PROXIMITÉ

Lancement des travaux 
de réalisation

TIPAZA, PROJET DU PORT CENTRE DE CHERCHELL

Prévision de création de 10.000 emplois
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La crise qui secoue le secteur
de la formation
professionnelle s’accentue et
gagne sûrement du terrain. En
effet, une telle situation risque
de perdurer, car aucun
consensus ne semble en vue
entre la tutelle et son Syndicat
national qui a décidé de
monter au créneau, dès la
prochaine rentrée du secteur
de la formation
professionnelle.   

PAR IDIR AMMOUR

E n effet, cette entité syndicale  a
appelé ses adhérents à une “adhé-
sion massive,” pour faire pression

sur la tutelle. Elle compte reprendre le
mouvement de contestation pour dénon-
cer le silence de la tutelle face aux reven-
dications des travailleurs.
Ces derniers, n’ont pas caché leur volonté
d'intensifier ce mouvement au cours des
prochains jours, autrement après la
reprise, au cas où leur plateforme de
revendications n’est pas satisfaite. Le syn-
dicat dénonce l’attitude du ministère de
tutelle  face aux préoccupations soulevées
qui restent jusque-là lettre morte selon le
même syndicat.
Tout en rappelant que la décision a été
prise à l’issue du dernier conseil du
bureau national du syndicat, qui a eu lieu
le 27 juin dernier à Alger pour débattre de

la situation socioprofessionnelle des tra-
vailleurs du secteur.   Selon le communi-
qué rendu public avant- hier par le
SNTFP, le bureau national a décidé d’in-
terpeller le président de la République et
le Premier ministre pour agir en faveur
des travailleurs du secteur. “Nous inter-
pellons le président de la République et le
Premier ministre pour agir en faveur des
travailleurs du secteur.”
“L’intervention du président de la
République ainsi que celle du Premier
ministre sont devenues une nécessité
absolue pour mettre fin aux conflits au
sein du secteur,” lit-on dans le communi-
qué qui a sanctionné les travaux de ce
conseil, lequel a réitéré à la tutelle sa

plate-forme de revendications sociopro-
fessionnelles. Il s’agit, entre autres, de la
publication du statut particulier des tra-
vailleurs du secteur et de toutes les autres
lois fondamentales, et de rejeter toute jus-
tification d’un retard. Le SNTFP demande
à ce que le secteur soit éloigné de la poli-
tique. Pour rappel,  les travailleurs du sec-
teur de la formation professionnelle ne
sont pas à leur première action syndicale.
En effet, plusieurs actions ont été organi-
sées mais en vain ! Le chemin semble
long pour cette frange de la société.
Verront-ils leur combat aboutir et leur
plate forme de revendication satisfaite ?
Wait and see ! L’avenir nous le dira !

I. A.

PAR CHAHINE ASTOUATI 

Le ministre de la Santé, Abderrahmane
Benbouzid, a mis en avant lundi à Alger,
l'engagement de l'Algérie en coordination
avec les pays arabes pour la promotion de
la santé dans le monde arabe.
Supervisant la célébration de la journée
arabe de la Santé, le ministre a indiqué
que “la célébration par l'Algérie de cette
journée à l'instar des pays arabes "traduit
son engagement et l'importance qu'elle
accorde à la mise en œuvre des décisions
du Conseil des ministres arabes de la
Santé, soulignant sa volonté d'œuvrer en
coordination avec les pays membres pour
la promotion de la santé au sein de leurs
sociétés."
Pour rappel, la Journée arabe de la Santé
célébrée le 4 septembre de chaque année
intervient en application de la décision du
Conseil des ministres arabes de la santé de
la Ligue arabe, issue de sa 49e session
tenue le 1er mars 2018 au Caire.
Lors de cette rencontre qui a vu la pré-
sence des ministres de l'Emploi, du
Travail et de la Sécurité sociale, Youcef
Chorfa et de la Solidarité nationale, de la
Famille et de la Condition de la femme,
Kaouthar Krikou ainsi que les représen-
tants des organisations de l'ONU et des
ambassadeurs des pays arabes accrédités
en Algérie, M. Benbouzid a fait savoir que
"la célébration de cette journée est d'une
extrême importance d'où la nécessité de
sa valorisation d'autant que cet évène-
ment assurera sans aucun doute des

opportunités de coopération et de trans-
fert de connaissances et d'expériences
outre l'échange des bonnes pratiques en
matière de santé entre les pays membres
en réponse aux préoccupations de leurs
citoyens." Le ministre a également émis le
vœux de relancer le rôle de la Ligue arabe
dans les fora internationaux à travers
l'unification de la position arabe en
matière de santé en adéquation avec les
spécificités des pays de la région, réitérant
la proposition de l'Algérie, présentée lors
de la 56e session ordinaire du Conseil des
ministres arabes de la Santé (24 mars
2022), portant création d'une organisation
arabe chargée des questions sanitaires
sous le nom de l'"Organisation arabe de
la Santé." Selon M. Benbouzid, la célé-
bration de cette journée est l'occasion de
mettre en évidence les domaines ayant
enregistré des progrès et ceux nécessitant
davantage d'efforts pour l'amélioration de
la situation sanitaire des populations du
monde arabe. Il a estimé, en outre, que
cette célébration constituait une opportu-
nité pour la mobilisation de tous les
acteurs des entreprises publiques et pri-
vées, médias, associations et autres en vue
de relever les défis auxquels font face les
pays arabes tout en investissant, davan-
tage dans l'amélioration de la santé mater-
nelle à l'image des autres domaines. Le
ministre a de nouveau appelé les états
membres à investir davantage dans les
systèmes de santé, à renforcer la couver-
ture sanitaire globale et à développer les
capacités et la collecte de données. Il a

affirmé que “cette journée est célébrée
cette année sous le thème Santé de la mère
et de l'enfant: pour un accès global et effi-
cace" vu l'importance de ces deux catégo-
ries dans la promotion de la société,
sachant qu'ils constituent le troisième
objectif des objectifs durables de la santé.
“La santé de la mère et de l'enfant en
Algérie,” a-t-il dit, “figurent parmi les
priorités. Celle-ci a bénéficié de plusieurs
investissements notamment de structures
spécialisées et d'équipements, de nom-
breux programmes dont le programme de
prise en charge de la femme enceinte, le
plan national d'accélération de la réduc-
tion de la mortalité maternelle, le plan de
réduction de la mortalité infantile et
autres programmes appuyés par des légis-
lations adéquates qui ont permis de réali-
ser de grands progrès en la matière.”
Selon les données, 95,3% des femmes
ayant donné naissance à des enfants
vivants en 2018 et 2019, ont eu au moins
une consultation médicale avant l'accou-
chement. 98,8% de ces naissances ont eu
lieu avec l'aide d'un personnel qualifié. Le
taux de mortalité maternelle a baissé de
57.7% cas de décès pour 100.000 nais-
sances vivantes en 2016 à 48,5% décès
pour 100.000 naissances vivantes en
2019. Concernant la santé de l'enfant, le
taux de mortalité des enfants de moins
d'un an a reculé de près de 4 points pas-
sant de 22,3% cas de décès pour 1000
naissances vivantes en 2015 à 18,9% cas
pour 1000 naissances vivantes en 2020.

C. A.
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FORMATION PROFESSIONNELLE 

Le SNTFP revient à la charge

ABDERRAHMANE BENBOUZID 

«L'Algérie engagée pour la promotion 
de la santé dans le monde arabe»

FEUX DE FORÊTS 
Des moyens

matériels 
et humains

importants pour
le lancement 

de l'opération
d'indemnisation 
Le ministère de l'Agriculture et du
Développement rural a affirmé,
lundi dans un communiqué, que
“des moyens matériels et humains
importants ont été mobilisés à tra-
vers les institutions économiques
sous tutelle, pour le lancement de
l'opération d'indemnisation des
sinistrés des feux de forêts ayant
touché récemment certaines
wilayas du pays. Conformément
aux instructions du président de la
République données lors du
Conseil des ministres, tenu le 28
août 2022, portant lancement de
l'opération d'indemnisation des
sinistrés des feux de forêts ayant
touché récemment certaines
wilayas du pays, le ministère de
l'Agriculture et du Développement
rural a entamé le 1er septembre
2022, l'opération d'indemnisation
des éleveurs et agriculteurs sinis-
trés," précise la même source.
En prévision de cette opération, "le
ministère de l'Agriculture et du
Développement rural a mobilisé
des moyens matériels et humains
importants à travers les institutions
économiques sous tutelle pour le
lancement de l'opération d'indem-
nisation de manière effective et
progressive," selon la même
source.
à ce titre, l'Algérienne des viandes
rouges (ALVIAR) a mobilisé des
têtes de bétail (camelines et ovines
dans une première étape) au niveau
de fermes pilotes.
“Le groupe de génie rural (GGR) a
lancé, de son côté, une opération
de réalisation de tranchées pare-
feu et de reconstruction des
espaces et infrastructures de pro-
duction agricole (écuries, poulail-
lers...) outre l'assainissement des
surfaces forestières endomma-
gées,” ajoute la même source.
“Une opération de reboisement
sera également lancée à partir du
15 octobre 2022,” selon la même
source.
Un caravane de 17 camions char-
gés d'aliments de bétail s'est ébran-
lée samedi à destination d'El-Tarf
au profit des bénéficiaires d'indem-
nisations en nature de bétail et une
autre, dimanche, à destination de
Souk-Ahras, a rappelé le ministère
qui précise que le lancement de
cette opération a été supervisée par
les cadres du Groupe Valorisation
des produits agricoles (GVAPRO).
Le ministère a mobilisé des
moyens matériels et humains
importants pour la prise en charge
immédiate des besoins des agricul-
teurs et éleveurs à travers les éta-
blissements économiques sous
tutelle en coordination avec les
walis des wilayas concernées, et ce
suite à l'installation de la
Commission sectorielle chargée de
l'indemnisation des agriculteurs
touchés par les feux de forêts.
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L'ALGÉRIE SE SPÉCIALISE DANS LA TECHNOLOGIE 

Les start-up, levier de la croissance économique 
Intitulé "L'Algérie en route
vers la start-up nation", un
article de la revue Jeune
Afrique souligne les avancées
considérables du pays comme
futur leader et nouveau hub
de l'innovation sur le
continent africain.

PAR AMAR AOUIMER 

L es start-up, considérées comme
un levier de la croissance écono-
mique et génératrices de

richesses et d'emplois, se multiplient
en Algérie et participent activement au
développement durable par des inno-
vations technologiques et le rythme de
la recherche développement.
Avec l'aide de l'État pour promouvoir
les start-up, celles-ci se développent,
donc, à un rythme rapide avec leur lot
d'innovations techniques et de décou-
vertes scientifiques.
Les jeunes porteurs de projets affi-
chent un engouement important
concernant leur volonté de réussir
dans leur esprit d'entrepreneuriat.

L’Algérie en route vers 
la « start-up nation » ?

L’Algérie, futur nouveau hub de l’in-
novation en Afrique ? Après avoir mis
en place une législation favorisant
l’entrepreneuriat, “le Gouvernement

poursuit ses efforts avec l’injection de
411 millions de dollars dans le fonds
public dédié aux start-up, l’Algerian
Startup Fund,” souligne cette même
source.
Elle ajoute que l’Algérie semble déci-
dée à devenir une « start-up nation ».
L’Exécutif multiplie depuis quelques
mois les mesures visant à accompa-
gner le secteur de la tech. Fin août,
l’Algerian Startup Fund (ASF)
–société publique de capital-risque– a
ainsi obtenu de la direction générale
du Trésor un financement de 58 mil-
liards de dinars algériens, soit l’équi-
valent de 411 millions de dollars.
Cette enveloppe servira à financer des
start-up sur toute l’étendue du terri-
toire algérien. Chaque province béné-
ficiera de 1 milliard de dinars (7 mil-
lions de dollars), avec un financement
allant jusqu’à 150 millions de dinars
(1 million de dollars) par projet, a
annoncé le 25 août sur ses réseaux
sociaux Yacine Oualid, ministre délé-
gué chargé des start-up. « Cette nou-
velle phase, la première du genre en
Algérie, devrait améliorer l’écosys-
tème de l’entrepreneuriat et de l’inno-
vation dans le pays », a commenté,
pour sa part, Okba Hanachi, directeur
général de l’ASF, poursuit Jeune
Afrique.

Financement de type 
capital-risque

"Pour rappel, c’est lors de la première

édition, en 2020, de l’Algeria Disrupt,
une conférence dédiée aux start-up,
que le président Abdelmadjid
Tebboune a annoncé la création du
Fonds algérien de financement des
jeunes pousses, l’ASF, pour permettre
aux entrepreneurs de bénéficier d’un
financement de type capital-risque",
rapporte cette même source.
"Récemment en avril, une autre initia-
tive en faveur de l’entrepreneuriat a
vu le jour avec l’arrivée en Algérie
d’un géant de la tech californien. Par
l’intermédiaire de l’Algeria Venture
(A-Venture), accélérateur public local
fondé en 2020, Google a ainsi créé un
programme d’accélération de start-up
baptisé Boots Competencies
Entrepreneurship. Quatorze entre-
prises de sept wilayas ont déjà été
retenues dans le cadre de ce dispositif
de coaching et de formation. Parmi
elles, le simulateur d’examen Zidney
ou l’entreprise de communication
Idrane Plus", indique Jeune Afrique.
"Faire de l’Algérie une « start-up
nation » est une ambition que prône
Yacine Oualid, 27 ans, depuis son
entrée au Gouvernement en 2020. Fin
janvier de cette année-là, peu avant
que la pandémie de Covid-19 ne mette
l’économie mondiale à l’arrêt, cet ex-
patron d’une société d’hébergement
numérique a mis en place en quelques
mois un cadre réglementaire et fiscal
en faveur des jeunes pousses (exoné-
ration de taxes pendant quatre ans,

baisse des droits de douane et de la
TVA). En parallèle, le ministre a créé
le Haut conseil à l’innovation, chargé
de labelliser les start-up et les incuba-
teurs susceptibles de bénéficier des
fonds de l’ASF", souligne cette même
source.
Et d’ajouter que "depuis sa mise en
place début 2021, l’ASF a déjà
accordé 510 millions de dinars (3,6
millions de dollars) pour une dizaine
de projets", indique Okba Hanachi.
Au total, dix-huit secteurs d’activités
sont concernés (services, technologies
d’information et de communication,
santé, transports, tourisme…) et
accompagnés par un mécanisme de
financement reposant sur une prise de
participation dans les start-up pour
une durée limitée.
Elle conclut en affirmant que "grâce à
ce nouvel accord avec le Trésor
public, le fonds, dont le capital est
estimé à 1,2 milliard de dinars algé-
riens (8,5 millions de dollars), pourra
augmenter le volume des investisse-
ments", a annoncé le ministère des
start-up.
L'avenir des start-up en Algérie est
tracé pour les jeunes entrepreneurs et
a suscité des ambitions économiques
certaines, tant les succès enregistrés
montrent la capacité des détenteurs de
start-up de réaliser des performances
technologiques et industrielles.

A. A. 

ÉCONOMIE

“L'opération d'indemnisation des
sinistrés des derniers feux de forêt a
commencé il y a deux jours à partir
des wilayas de Souk-Ahras, El-Tarf et
Guelma,” a indiqué le ministre de
l'Agriculture et du Développement
rural, Mohamed Abdelhafid Henni.
Dans une déclaration à la presse en
marge de l'ouverture de la session par-
lementaire ordinaire 2022-2023,
Henni a précisé que l'indemnisation
des sinistrés des feux de forêt ayant
touché dernièrement certaines wilayas
du pays "intervient sur la base des
résultats de l'évaluation des dégâts
effectuée par les commissions de
wilayas mobilisées à cet effet".
"Quoi qu'il en soit, il y aura une
indemnisation intégrale des pertes

pour tous ceux qui sont touchés", a-t-
il affirmé, rappelant l'acheminement,
samedi, de plus de 17 camions chargés
d'aliments de bétail au profit des agri-
culteurs des wilayas touchées par les
feux de forêt.
Évoquant la campagne moisson-bat-
tage de la saison en cours, M. Henni a
indiqué que le bilan de l'opération sera
communiqué le 30 septembre courant,
soulignant qu'une production céréa-
lière "très abondante" a été enregis-
trée cette année.
à une question sur la hausse des prix
des engrais au niveau mondial, le
ministre a évoqué la possibilité pour
l'État d'importer ces engrais en vue de
soutenir les agriculteurs, affirmant à
ce propos que "l'Algérie a une produc-

tion nationale d'engrais. S'il y a
besoins de certains types d'engrais, ils
seront importés afin de soutenir les
agriculteurs".
S'agissant du foncier agricole inex-
ploité, M. Henni a fait état d'une
"enquête en cours", ajoutant que "des
décisions seront prises à l'effet d'ac-
corder des terres à ceux qui les exploi-
tent, que ce soit dans le Nord, aux
Hauts-Plateaux ou dans le Sud".
Pour ce qui est de l'investissement
étranger dans le secteur agricole, il a
souligné que "certains dossiers sont
actuellement à l'étude", ajoutant qu'"à
ce jour, aucune décision officielle n'a
été prise à leur sujet".
Il a expliqué, dans le même sillage,
que "la loi sur l'investissement et celle

sur le foncier agricole affirment que
tout le Domaine de l'état sera exploité
en concession", ajoutant que "les
terres agricoles relevant de l'état ne
peuvent être vendues, mais plutôt
exploitées dans le cadre de la conces-
sion, et ce en application des instruc-
tions strictes du président de la
République en la matière et des lois en
vigueur".
En ce qui concerne la filière du lait
subventionné, le ministre a fait état
d'un "programme en cours pour aug-
menter la production et recenser les
vaches laitières", assurant que cette
filière "est dans le top des priorités
afin de répondre aux besoins du mar-
ché national".

R. E.

L’Inde est désormais la cin-
quième plus grande économie
du monde après avoir dépassé
le Royaume-Uni, selon les
dernières données du Fonds
monétaire international
(FMI). 
L’ancien conseiller écono-
mique en chef de l’Inde s’at-
tend à ce que le pays devienne
la troisième plus grande éco-
nomie du monde d’ici 2028-
30.

L’Inde devient la 5e plus
grande économie du

monde
L’Inde a dépassé le Royaume-
Uni et est devenue la cin-
quième plus grande écono-
mie, a rapporté Bloomberg
vendredi, citant les données
du PIB du FMI et les taux de
change historiques. Selon
cette estimation, l’ancienne
colonie britannique a dépassé

le Royaume-Uni au cours du
dernier trimestre de 2021 et
n’est désormais devancée que
par les États-Unis, la Chine, le
Japon et l’Allemagne en
termes de taille de son écono-
mie. Il y a dix ans, l’Inde était
la 11e économie du monde.
“Sur une base ajustée et en
utilisant le taux de change du
dollar au dernier jour du tri-
mestre concerné, la taille de
l’économie indienne en

termes de liquidités “nomi-
nales” au cours du trimestre
jusqu’en mars était de 854,7
milliards de dollars. Sur la
même base, celle du
Royaume-Uni était de 816
milliards de dollars”,
explique la publication.
De nombreuses personnes en
Inde se réjouissent de la nou-
velle selon laquelle l’écono-
mie indienne dépasse l’éco-
nomie britannique. Kartik

Sharma, membre du parle-
ment indien, a tweeté :
“L’Inde émerge comme la 5e

plus grande économie du
monde, détrônant le
Royaume-Uni de sa position.
Sous la direction de
l’Honorable PM Narendra
Modi Ji, orientée vers le déve-
loppement, nous avons fait de
l’Inde la 5e plus grande éco-
nomie du monde.”

R. E.

SINISTRÉS DES FEUX DE FORÊTS 

Lancement de l'opération d'indemnisation

SELON LES DONNÉES DU FMI

L’Inde dépasse le Royaume-Uni et devient la 5e économie mondiale
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Infléchir la facture des
médicaments qui a atteint les
4 milliards de dollars est un
souci majeur au ministère de
l’Industrie pharmaceutique.
C’est l’engagement réitéré,
lundi, par le premier
responsable de ce jeune
département ministériel sur
les ondes de la Radio
Nationale.

ROSA CHAOUI

L otfi Benbahmed se félicite, lors de
son passage à l’émission Invité de
la rédaction de la chaine 3 de la

Radio Algérie d’avoir dépassé le pla-
fond des objectifs d’autonomie fixés
initialement à 70%.  
“Objectivement parlant, on a très
largement dépassé ce plafond. Pour la
pharmacie d’officine, nous produisons
80% de la nomenclature nationale,” a-
t-il affirmé.
Selon lui, on doit être fière puisqu’on
fabrique des produits d’oncologie, l’in-
suline, toutes les molécules à forte
valeur ajoutée et cette production
équivaut à plus d’un milliard de dollars.
“Ce qui a boosté,” dit-il, “le chiffre
d’affaires de Saidal qui augmentera de
50% en 2022.” Et d’ajouter qu’au
regard des résultats des entreprises en
activité, les chiffres d’affaires sont aug-

mentés de 30% à 50%, parfois même
plus.
Ces indicateurs, selon lui, sont claire-
ment édifiants, d’une évolution expo-
nentielle en concrétisant tous les pro-
grammes mis en exécution, rappelant
au passage le Covid, pour lequel

l’Algérie a produit de l’oxygène et le
vaccin anti-viral. “Aujourd’hui le vac-
cin anti-covid validé est disponible en
quantité (3 millions de doses) à
Constantine,” précise l’invité de la
Radio Algérienne.

R.C.

Les prix du gaz naturel explosaient
lundi, après l'annonce de l'arrêt complet
du gazoduc Nord Stream 1.
Dans la matinée, le contrat à terme du
TTF néerlandais, référence du marché
européen évoluait à 278,500 euros le
mégawattheure (MWh), s'envolant de
près de 30%, soit sa plus forte hausse en
une séance depuis les premiers jours de
la crise en Ukraine.
Vendredi, le russe Gazprom a annoncé
que le gazoduc Nord Stream, qui devait
reprendre du service samedi après une

maintenance, sera finalement "com-
plètement" arrêté jusqu'à la réparation
d'une turbine de ce pipeline vital pour
l'approvisionnement des Européens.
Dans un communiqué, Gazprom a
indiqué avoir découvert des "fuites
d'huile" dans la turbine, lors de cette
opération de maintenance. Avec cette
nouvelle fermeture du gazoduc, "la
crise énergétique européenne est entrée
dans une nouvelle phase critique," aler-
tent des analystes. "Ce sont les craintes
du pire scénario auquel les dirigeants

européens s'étaient préparés," ont-ils
commenté.  L'envol du prix lundi com-
pensait en une séance une grande partie
du plongeon de la semaine précédente.
Par ailleurs, le baril de Brent de la mer
du Nord pour livraison en novembre,
montait de 2,83% à 95,65 dollars. Le
baril de West Texas Intermediate (WTI)
américain pour livraison en octobre,
prenait quant à lui 2,67%, à 89,19 dol-
lars, poussés par une potentielle réduc-
tion de la production de l'Opep+.

R.N.

Les opérations d’importations de la
poudre de lait et du maïs ne sont plus
soumises à l’obtention de l’attestation
préalable à la domiciliation bancaire, via
la plateforme numérique, disponible au
niveau de l’Agence nationale de promo-
tion du commerce extérieur (Algex) et ce,
à compter du 1er août 2022. C’est ce qui
ressort de la note de l’Association des
banques et des établissements financiers
(Abef) datée du 25 août et adressée aux
directeurs généraux des banques et étab-
lissements financiers. La note émane du
Secrétaire Général du Ministère du

Commerce et de la Promotion des
Exportations. En effet, cette décision,
explique l’Abef, vise à réguler l’activité
de l’importation. Il est aussi question
d’assurer l’approvisionnement du marché
en ces deux produits notamment pour les
laiteries et les usines d’huile.
Notons dans ce registre que l’Algérie a
importé près de 200.000 tonnes de poudre
de lait en 2021. Le coût de ces quantités
importées s’est élevé à 600 millions de
dollars, selon les chiffres communiqués
par le directeur général de l’Office nation-
al interprofessionnel du lait (ONIL),

Khaled Soualmia, lors d’une séance d’au-
dition organisée par la commission de l’a-
griculture, de la pêche et de l’environ-
nement au parlement. Le même respons-
able déplorait que l’ONIL assure la
poudre de lait aux usines comme complé-
ment au lait cru, alors que de nombreuses
unités l’utilisent actuellement comme
matière première dans la production. Par
ailleurs il convient de rappeler qu’après la
mise en exécution en octobre dernier du
gel des dérogations sanitaires d’importa-
tions ( DSI) de la poudre de lait et des
dérivés, les entreprises concernées avaient

adressé des doléances au ministère de
l’Agriculture et du Développement rural.
Une sollicitation qui a débouché sur l’au-
torisation d’import aux opérateurs ayant
conclu un contrat d’achat avant l’entrée
en vigueur du gel des DSI mais sous con-
dition de déposer leur certificat de domi-
ciliation bancaire via la plateforme de
l’Agence nationale de promotion du com-
merce extérieur (Algex). Aujourd’hui,
l’attestation de domiciliation bancaire ne
leur est plus exigée. Les investisseurs
n’ont qu’à saisir cette facilitation qui leur
est accordée. R. N.

LOTFI BENBAHMED, MINISTRE DE L’INDUSTRIE PHARMACEUTIQUE

« On n’est plus un comptoir
d’importation » 

FERMETURE NORD STREAM 1

Les prix du gaz explosent

IMPORTATIONS 

La poudre de lait et le maïs dispensés du document d’Algex

PÉTROLE
L’Opep+ décide 
de baisser sa

production globale 
en octobre

L’Organisation des pays exportateurs de
pétrole et ses alliés, désignés sous le nom de
“Opep+,” ont décidé lundi lors de la 32e réu-
nion ministérielle, tenue par visio-con-
férence de baisser le niveau de production
globale de pétrole de l’alliance de 100.000
barils par jour (b/j) pour octobre prochain, a
annoncé le ministre de l’Energie et des
Mines, Mohamed Arkab.  Les 23 pays de
l’OPEP+ (13 membres de l’OPEP et 10
pays producteurs non membres) ont ainsi
opté, pour octobre prochain, de revenir au
même niveau de baisse mensuelle de la pro-
duction pétrolière, en août dernier, soit une
baisse de 100.000 b/j comparé à septembre.
Depuis août 2021, la production de
l’OPEP+ a augmenté de 400.000 b/j avant
d’atteindre 432.000 b/j, puis 648.000 b/j,
puis la baisser à 100.000 b/j récemment.

SONATRACH 
Un programme
d’investissement
social en faveur

des zones d’ombre
depuis Touggourt 

“Le programme d’investissement social ini-
tié par le groupe Sonatrach en faveur des
zones d’ombre du pays a été lancé
dimanche soir depuis la wilaya de
Touggourt, en présence des responsables de
l’entreprise et des autorités locales,” a-t-on
appris lundi des services de la wilaya. Le
plan en question prévoit la réalisation de 37
projets de développement au profit des
populations des zones d’ombre à travers 21
wilayas du pays, y compris celle de
Touggourt, a fait savoir le représentant et
conseiller du Président-directeur général
(P.-dg) du groupe Sonatrach, M. Boualem
Oudjhani, lors de la cérémonie du coup
d’envoi de ce plan de développement socié-
tal. M. Oudjhani a relevé que la wilaya de
Touggourt s’est vue accorder 2 opérations
portant ouverture de pistes d’accès et de
désenclavement de la zone de Choucha
Châabna, commune de Benacer, et l’équi-
pement d’une école primaire dans la zone
d’El-Koudsi, commune d’El-Alia, en kits
solaires. Le même responsable a indiqué
que "le groupe Sonatrach accorde une
grande importance au développement des
zones d’ombre et adhère à cette démarche
prônée par le président de la République,
M. Abdelmadjid Tebboune, pour le dévelop-
pement des zones d’ombres et déshéritées et
la prise en charge de leurs préoccupations.
Le P.-dg du groupe public Sonatrach a, à ce
titre, donné de fermes instructions pour
relever le défi et mettre en œuvre le plan
d’investissement social en vue d‘atteindre
les objectifs escomptés’’, a conclu le même
responsable.
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Fin de règne ou renaissance ?
Alors qu’approche la
présidentielle, de nombreux
écueils parsèment la route du
chef de l’État jusqu’au terme
de son second mandat.

P our lui, les quinze mois à venir
s’annoncent périlleux. Sans
doute plus que les dix années

écoulées depuis son élection à la pré-
sidence de la République. à quelques
encablures du terme de son second
mandat, Macky Sall devra en effet
tenir compte des avertissements reçus
au cours des derniers mois et slalomer
entre les écueils s’il veut parvenir à la
présidentielle de février 2024 dans les
meilleures conditions possible pour
lui et son parti.
Longtemps, le chef de l’État aura
dominé les différentes élections, fort
d’une coalition présidentielle regrou-
pant quatre des six principaux partis
du pays. En 2017, lors des législa-
tives, Benno Bokk Yakaar (BBY)
avait ainsi obtenu la majorité absolue
à l’Assemblée nationale (125 sièges
sur 165). Et en 2019, Macky avait

assommé ses adversaires à la prési-
dentielle dès le premier tour (58,26%).

L’opposition peut-elle choisir
le futur président 

de l’Assemblée nationale ?
Galvanisés par leurs scores aux élec-
tions législatives du 31 juillet, les
adversaires de Macky Sall espèrent
porter leur candidat au perchoir.

Encore faudrait-il qu’ils parviennent à
présenter un front uni face à la majo-
rité.
C’est la « dernière bataille » des légis-
latives, et elle n’est pas de tout repos.
Depuis la validation des résultats défi-
nitifs du vote du 31 juillet dernier,
pouvoir et opposition se livrent une
lutte acharnée pour le poste de prési-
dent de l’Assemblée nationale. Il (ou

elle) sera élu(e) à bulletin secret le 12
septembre prochain, lors de la pre-
mière session parlementaire, laquelle
sera présidée par le doyen des dépu-
tés, Abdoulaye Wade, assisté des deux
benjamins de l’Assemblée. L’ancien
Président devrait néanmoins céder sa
place à son suppléant, comme cela
avait été le cas en 2017.

Les membres du Conseil consultatif
(CCS) de la République arabe sah-
raouie démocratique (RASD), ont
tenu le Maroc pour responsable de la
manipulation des résolutions de la
légalité internationale, depuis la dési-
gnation du premier Envoyé pour le
Sahara occidental, en l'absence d'une
réaction sérieuse des Nations unies.
Des membres du CCS ont fait part
dans leur rencontre avec l'Envoyé per-
sonnel du Secrétaire général des
Nations unies, Staffan de Mistura, de
leur profonde préoccupation par la
situation difficile que vit le peuple
sahraoui depuis cinq décennies, assu-
rant de leur disposition "à collaborer
de nouveau avec l'Onu et avec le
Conseil de sécurité, dans l'objectif de
trouver une issue à la cause sahraouie
juste, à charge pour cette instance sur
laquelle les peuples comptent en
terme de liberté, d'avoir de la
volonté". à ce propos, le président du
CCS, Lemghifri Ahmed Ibrahim a
indiqué, dans une déclaration à l'APS,
que "l'Onu et le Conseil de sécurité
doivent prendre des décisions coura-
geuses, dans l'objectif de trouver une
solution juste au conflit au Sahara
occidental qui a perduré plus de 47
ans et pour laquelle le peuple sah-
raoui paye les frais, à travers les vio-
lations des droits de l'homme dans les

villes sahraouies occupées et la souf-
france qui a touché toutes les compo-
santes du peuple sahraoui, ainsi que
les conditions difficiles que vivent les
réfugiés sahraouis". Dans ce sillage,
M. Lemghifri a appelé la communauté
internationale à "une intervention
urgente pour  protéger les droits de
l'homme au Sahara occidental et ame-
ner le Maroc à respecter les résolu-
tions de la légalité internationale,
permettant au peuple sahraoui d'or-
ganiser un référendum d'autodétermi-
nation et d'indépendance". Pour sa
part, le membre du Conseil consultatif
sahraoui, Bali Mohamed Lamine a
rappelé que M. De Mistura n'était pas
"le premier responsable onusien ayant
effectué une visite pour s'assurer de la
réalité de la cause sahraouie connue
par la communauté internationale et
s'enquérir de la situation". "Civilisé et
imprégné de la culture du dialogue, le
peuple sahraoui traite avec tous les
peuples, les organisations du monde
et les institutions onusiennes dans le
cadre de l'instauration de la paix dans
la région", a mis en avant M. Bali.
Quant à sa rencontre avec l'Envoyé
personnel du SG de l'Onu, M. Bali a
indiqué qu'elle avait permis d'adresser
plusieurs messages à l'Onu, au
Conseil de sécurité et à la commu-
nauté internationale, soulignant que

"le peuple sahraoui est pacifiste mais
féroce qui sait défendre son droit légi-
time". Le peuple sahraoui "a mené une
bataille durant laquelle il a réalisé de
nombreuses victoires au plan diplo-
matique. Toutefois, l'arme demeure, si
besoin est, le seul discours que saisit
l'ennemi colonisateur", a-t-il encore
soutenu. Plus tôt dans la journée,
l'émissaire onusien s'était rendu à
nombre de structures au sein du minis-
tère des Eaux et de l'Environnement,
où il a pris connaissance de son mode
de fonctionnement et des services
offerts aux réfugiés sahraouis, avant
de visiter un laboratoire d'analyse des
eaux ainsi qu'un centre de recyclage.
De Mistura, qui est arrivé aux Camps
des réfugiés samedi à l'aube, effectue
depuis sa nomination une deuxième
tournée dans la région, durant laquelle
il s'est entretenu avec la délégation
sahraouie chargée des négociations,
des représentants de femmes et de
jeunes sahraouis et le commandement
de l'état-major de l'armée de libération
sahraouie. Des entretiens approfondis
avec la délégation des négociations
sont prévus dimanche après-midi lors
de la visite de M. De Mistura qui
devra rencontrer, au terme de sa visite,
le Président sahraoui et SG du Front
Polisario, Brahim Ghali.

Agences

SÉNÉGAL 

Macky Sall, trois défis 
pour une présidentielle

Le Maroc manipule les résolutions 
de la légalité internationale 

PALESTINE
Environ 9.000 
bâtiments 

démolis par l'entité
sioniste depuis 2009

“Environ 9.000 bâtiments

appartenant à des Palestiniens

ont été démolis par l'occupa-

tion sioniste depuis 2009,”

selon un rapport des Nations
unies.
Le Bureau des Nations unies
pour la coordination des
affaires humanitaires dans le
territoire palestinien occupé
(OCHA) relève dans un rap-
port publié samedi que les
autorités d'occupation sionistes
ont démoli 8.746 bâtiments
palestiniens, entraînant ainsi le
déplacement d'environ 13.000
citoyens palestiniens, et
endommagé environ 152.000
autres bâtisses.
Le rapport souligne que les
démolitions ont également
causé "des dommages à 1.559

maisons", précisant que "ces

données incluent des bâtiments

qui ont été directement démolis

par les autorités d'occupation,

ou par leurs propriétaires qui

ont été contraints de le faire".

Agences

EN L’ABSENCE D’UNE RÉACTION ONUSIENNE SÉRIEUSE



Le déclin rapide de la fertilité
humaine est, à lui seul, l’indice
des liens étroits entre la santé
des populations et la qualité
de leur environnement au
sens large. 

D es chercheurs britanniques et
danois le mettent à nouveau en
évidence dans une étude

publiée jeudi 9 juin par la revue
Environment International. Conduits
par Andreas Kortenkamp (université
Brunel de Londres) et Hanne
Frederiksen (Rigshospitalet, univer-
sité de Copenhague), les auteurs pré-
sentent la première évaluation des
risques, vis-à-vis de la fertilité mascu-
line, des mélanges de polluants du
quotidien.
Ils sont ainsi parvenus à hiérarchiser,
parmi les substances les plus suspec-
tées de nuire à la qualité du sperme
humain, les plus déterminantes dans le
déclin actuel. Les plastiques tiennent,
de loin, le haut du pavé. Le bisphénol
A (BPA) et ses succédanés (BPS,
BPF) sont les substances qui pèsent le
plus. Ils sont suivis des dioxines poly-
chlorées et d’autres plastifiants (les
phtalates), de certains parabènes et du
paracétamol. Selon les estimations des
chercheurs, le niveau médian d’expo-
sition combiné de la population géné-
rale à ces produits est environ vingt

fois supérieur au seuil de risque. 
La chute de la fertilité masculine est
un phénomène identifié depuis une
trentaine d’années. Une variété de fac-
teurs – alimentation, tabagisme,
stress, exposition à certains produits
chimiques courants, etc. – est suspec-
tée d’être en cause.
"Depuis trente ans, de très nom-

breuses études ont été faites à travers

le monde pour mesurer les caractéris-

tiques du sperme humain", explique
Pierre Jouannet, professeur émérite à
l’université Paris-Descartes, l’un des

grands pionniers de ce domaine de
recherche. Les plus sérieuses d’entre
elles montrent un déclin de la qualité
du sperme surtout dans les pays les
plus économiquement développés.

Une chute de 50 à 60% 
en moins de quarante ans

Les chiffres sont frappants. La syn-
thèse la plus exhaustive publiée à ce
jour remonte à 2017.
Conduite par l’équipe de Shanna
Swan (université de New York) et

publiée dans la revue Human
Reproduction Update, elle indique
que “la concentration moyenne de
spermatozoïdes de l’homme occiden-
tal est passée de 99 millions à 47 mil-
lions de spermatozoïdes par millilitre
entre 1973 et 2011. Soit une chute de
50 % à 60 % en moins de quarante
ans.”
D’autres données, plus récentes, indi-
quent que le problème est loin d’ap-
partenir au passé. En 2019, l’équipe
d’Ashley Tiegs (Thomas Jefferson
University, à Philadelphie) a publié
dans Urology une étude sur 120.000
hommes américains et espagnols de
couples ayant consulté un centre
d’aide à la procréation. 
armi cet échantillon, la proportion
d’hommes ayant moins de 15 millions
de spermatozoïdes mobiles par millili-
tre est passée de 12,4 % à 21,3 % entre
2002 et 2017. Soit une hausse de près
de 10 points de pourcentage, en
quinze ans, au sein de ce sous-groupe
de population. 

Originaire d'Indonésie, le giroflier est
un arbre appartenant à la famille des
myrtaceae comme les eucalyptus, le
tea tree et le niaouli. Nos grands-
mères en piquaient dans les oranges
pour éloigner les mites. Ou dans les
oignons, qu'elles glissaient dans le
pot-au-feu. De nos jours, il est réguliè-
rement utilisé en cuisine, tandis que
son huile essentielle présente un grand
intérêt thérapeutique. Elle est très
riche en eugénol (70 à 80 %), un phé-
nol dont les propriétés antiseptiques
ne sont plus à prouver.  

Il calme les spasmes digestifs : 
En freinant la fabrication des prosta-
glandines, l’eugénol exerce une action
antispasmodique sur les spasmes
digestifs de la gastro-entérite, mais
aussi sur ceux provoqués par les chi-
miothérapies et les coliques. Pour évi-
ter les nausées  prendre 2 gouttes
d’HE de clou de girofle mélangées
dans 1 c. à café de purée d’amande.

Il soulage les douleurs dentaires :
L’eugénol est un antiseptique précieux
en situation de crise sur les gencives et
dents douloureuses. Il exerce en effet
une action sur les récepteurs morphi-
niques périphériques, des terminai-
sons nerveuses qui nous permettent de
percevoir la douleur de manière auto-
nome.  

Il soulage l'herpès :
Le clou de girofle est efficace sur les
herpès dont le bouton ne s’est pas
encore développé. Mélanger 3 gouttes
d’HE dans 1 c. à café d’huile de
sésame. Appliquez localement, une
fois toutes les 30 minutes pendant la
première demi-journée, puis une fois
toutes les 2 heures la demi-journée
restante, et enfin deux ou trois fois les
deux jours suivants.

Il agit contre les infections 
pulmonaires :

C’est la star des mélanges pectoraux,
du fait de ses propriétés antiseptique
et antispasmodique. Comme il n’est

pas du tout expectorant, il faut l’asso-
cier en infusion avec d’autres plantes
à raison de 1 c. à café de thym, 2 c. à
café de plantain pour ½ clou de girofle
par bol."

Il prévient les infections urinaires :
À utiliser par voie orale interne, sous
forme d’infusion : ½ clou de girofle
avec 1 c. à café de lavande et 1 c. à
café de camomille. Associez cette
tisane à un massage local sur le bas du
ventre, réalisé avec un mélange de 1
goutte d’HE de girofle, 1 goutte d’HE
de cyprès et 1 goutte d’HE de lavande
fine diluées dans 2 c. à café d’huile de
noyau d’abricot ou d’amande.

Agences
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Déclin de la fertilité masculine :
impact des polluants 

Bienfaits du clou de girofle sur la santé 

Urticaire
aquagénique,

cette rare
allergie à l'eau 

L'urticaire aquagénique est une
maladie rare qui atteint en moyenne
1 personne sur 230 millions dans le
monde. Cette pathologie est compa-
rable à une allergie : chez les
patients qui en sont atteints, le
moindre contact avec de l'eau (eau
en bouteille, eau de baignade, voire
eau de pluie, transpiration ou
larmes...) entraîne une réaction
excessive et anormale du système
immunitaire, le "système de
défense" de l'organisme.

Une maladie rarissime qui
atteint plutôt les jeunes

femmes 
"Quand je dis aux gens que je suis
allergique à l'eau, ils pensent que
c'est absolument ridicule et beau-
coup sont choqués. Ils soulignent
toujours que nos corps sont consti-
tués d'eau" explique une jeune
Américaine souffrant de cette mala-
die rare. 
Comme le précise une étude parue
en décembre 2015, cette pathologie
touche "préférentiellement les
femmes jeunes. Elle est caractérisée
par l'apparition de plaques érythé-
mateuses et prurigineuses quelques
minutes après le début d'un contact
avec l'eau, indépendamment de sa
température".
Malheureusement, à l'heure
actuelle, il n'existe aucun traitement
contre l'urticaire aquagénique : des
traitements à base d'antihistami-
niques et de photothérapie sont
généralement proposés avec une
efficacité variable.  

Le Président de la
République, M. Abdelmadjid
Tebboune, a eu, lundi à
Alger, des entretiens élargis
avec le président du
Conseil européen, M.
Charles Michel, et la
délégation qui
l'accompagne dans sa
visite en Algérie.
LAKHDARI BRAHIM

L es entretiens se sont déroulés au
siège de la présidence de la
République, en présence du minis-

tre des Affaires étrangères et de la
Communauté nationale à l'étranger, M.
Ramtane Lamamra, du directeur de
Cabinet à la Présidence de la
République, M. Abdelaziz Khellaf, du
ministre de l'énergie et des Mines, M.
Mohamed Arkab, et du ministre du
Commerce et de la Promotion des
exportations, M. Kamel Rezig.
Auparavant, un accueil officiel a été

réservé par le Président Tebboune au
président du Conseil européen avant
d'entamer des discussions bilatérales au
siège de la présidence de la République.
M. Charles Michel est arrivé peu aupa-

ravant à Alger où il a été accueilli à l'aé-
roport international Houari
Boumédiène par le Premier ministre,
M. Aïmene Benabderrahmane.       

l.B.

RAYAN NASSIM

“Le ministre des Affaires étrangères
et de la Communauté nationale à
l'étranger, M.Ramtane Lamamra a
reçu lundi l'envoyé personnel du
Secrétaire général de l'ONU pour le
Sahara occidental, Staffan de Mistura
qui effectue une visite en Algérie,”
selon un communiqué du ministère.
La rencontre s'est déroulée en pré-

sence de l'Envoyé spécial chargé de la
question du Sahara occidental et des
pays du Maghreb, Amar Belani.
Les deux parties ont examiné lors de
cette rencontre "les derniers dévelop-
pements de la question sahraouie et
les perspectives de renforcement des
efforts onusiens en vue d'une reprise
des négociations directes entre les
deux parties au conflit, le royaume du
Maroc et le Front Polisario, dans

l'objectif de parvenir à une solution
politique juste, durable et acceptée
par les deux parties garantissant au
peuple sahraoui l'exercice de son
droit inaliénable et imprescriptible à
l'autodétermination, conformément
aux résolutions pertinentes de l'ONU
et sa doctrine en matière de décoloni-
sation," précise le communiqué du
ministère.

r. N.
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ENTRETIENS 

Rencontre entre le Président
Tebboune et le Président 

du Conseil européen

SAHARA OCCIDENTAL

M.Lamamra reçoit l'envoyé personnel
du Secrétaire général de l'ONU 

- Le président du Conseil européen,
Charles Michel, a indiqué lundi que
l'Algérie était un partenaire fiable en
matière d'énergie, tout en soulignant
la nécessite de réviser l'Accord d'as-
sociation entre l'Algérie et l'Union
européenne (UE) en identifiant les
priorités conjointes, dans l'intérêt
mutuel des deux parties. "Nous avons
considéré que dans les circonstances
internationales que l'on connait, la
coopération énergétique est évidem-
ment essentielle, et nous voyons dans
l'Algérie un partenaire fiable, loyal et
engagé", a déclaré à la presse M.
Michel, à l'issue de l'audience que lui

a accordée le président de la
République, M. Abdelmadjid
Tebboune. Le président du Conseil
européen a dit avoir eu un entretien
"extrêmement fructueux, tourné vers
l'avenir" avec le Président Tebboune,
relevant que les deux parties "parta-
gent une ambition commune de don-
ner un nouvel élan à la qualité des
relations entre l'Algérie et l'UE".
"Nous avons considéré que l'Accord
d'association est un cadre devant don-
ner lieu à des améliorations avec la
volonté, de part et d'autre, d'identifier
les priorités conjointes dans l'intérêt
mutuel", a-t-il ajouté. Le responsable

européen a, en outre, souligné que
l'Algérie et l'UE ont "une ambition
commune pour la stabilité, la sécurité
et la prospérité". A ce titre, il a indi-
qué avoir évoqué avec le Président
Tebboune "un certain nombre de
situations liées au voisinage et au
contexte géopolitique". M. Michel
s'est dit également "extrêmement
optimiste" de développer "plus forte-
ment et de manière plus déterminée,
un partenariat qui débouche sur des
résultats concrets et tangibles pour les
citoyens" de l'Algérie et de l'Union
européenne.

r.N.

L'Algérie, un partenaire fiable en matière
d'énergie (Charles Michel) 

RÉUNION INTERSESSIONS
L'Algérie 

à la Convention
de l'ONU contre 
la corruption

La présidente de la Haute autorité
de transparence, de prévention et
de lutte contre la corruption,
Salima Mousserati, prend part,
lundi en visioconférence, à la réu-
nion intersessions de la
Conférence des états parties à la
Convention des Nations Unies
contre la corruption, qui se tient à
Vienne (Autriche) du 5 au 9 sep-
tembre courant. "La réunion est
consacrée au suivi des réalisa-
tions de la Déclaration politique
adoptée lors de la session extraor-
dinaire de l'Assemblée générale de
l'ONU de lutte contre la corrup-
tion tenue du 2 au 4 juin 2021,"
,indique un communiqué de
l'Autorité. Mme Mousserati fera
une intervention sur les réalisa-
tions de l'Algérie en matière de
lutte et de prévention de la corrup-
tion, notamment les dispositions
préventives et la lutte contre la
corruption dans le cadre du pro-
gramme de développement dura-
ble pour l'agenda 2030.

MEHIEDDINE TAHKOUT
La Sûreté
Nationale 
a récupéré 

57 véhicules 
de luxe et a fait
tombé un réseau

criminel
Poursuivant l'enquête lancée par
les services compétents de la
Direction générale de la sûreté
nationale, sous la supervision du
parquet régional, la Direction cen-
trale de lutte contre le crime orga-
nisé pour la Sûreté nationale est
parvenue, cette semaine, à déman-
teler l'activité d'un groupe criminel
organisé dans des affaires de cor-
ruption et de blanchiment d'argent,
liées à l'ancien homme d'affaires
Mehieddin Tahkout. 
- Ce processus qualitatif a abouti à
la récupération de 57 véhicules de
différentes marques appartenant à
l'ancien homme d'affaires
Mehieddine Tahkout, dont 54
véhicules de luxe d'une valeur
financière totale de près de 200
milliards de centimes. 
- Le prix d'un de ces véhicules de
luxe dépasse 12 milliards de cents.
- Des titres de biens immobiliers
acquis grâce au produit du crime
ont également été identifiés et une
somme d'un milliard et 935 mil-
lions de centimes a été saisie. 
Les voitures citées ont été saisies
au niveau d'entrepôts situés dans
les états d'Alger, Annaba, Sétif,
Bordj Bou Arreridj, Bouira,
Boumerdes, Tipaza, Chlef et
Blida.  - Il est à noter que les ser-
vices de la Direction Générale de
la Sûreté Nationale, au cours du
mois de mars 2022, avaient saisi
507 véhicules de diverses marques
et enseignes pour le même homme
d'affaires.

r.N.
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LES 20 TUBES DES ANNÉES
80 PRÉFÉRÉS DES FRANÇAIS

Les années 1980 ont été ponctuées de tubes qui res-
tent gravés dans les mémoires, et dans les coeurs,
des Français. Chansons branchées, succès kitsch,
ces titres ont bercé une génération. De "L'amour à la
plage" de Niagara, à "Voyage, voyage" de
Desireless, en passant par "Femme libérée" de
Cookie Dingler" ou "Les démons de minuit" d'Emile
et images, cette décennie a produit des chansons qui
sont, ce soir, présentées dans un classement. Vingt
étapes pour découvrir le meilleur des année 1980.
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LES CENTURIONS

A la chute de Diên Biên Phu, le colonel de parachu-
tistes Raspeguy est fait prisonnier par les Viêt-cong.
Libéré après la conférence de Genève, il regagne
Paris où il fait la connaissance de la comtesse de
Clairefons, sœur de l'un de ses officiers. Celle-ci lui
permet de rentrer en grâce auprès de ses supérieurs,
qui apprécient peu son caractère rebelle. Lorsque
éclatent les premiers troubles en Algérie, Raspeguy
est placé à la tête du 10e régiment de parachutistes.
Il y retrouve ses anciens camarades, les capitaines
Boisfeuras et Esclavier. Sous l'impulsion de
Raspeguy, partisan d'employer des méthodes de gué-
rilla, le régiment subit un dur entraînement avant
d'être envoyé dans le secteur, réputé dangereux, de
Gafez...

21h00

KU KLUX KLAN, 
UNE HISTOIRE AMÉRICAINE

En 1865, une poignée de vétérans sudistes de la
guerre de Sécession fondent une société secrète dans
le Tennessee et lui donnent le nom de "Ku Klux
Klan", peut-être en référence au grec "kuklos", qui
signifie "le cercle". Par jeu, puis pour terroriser, ils
se parent d'attributs pseudo médiévaux, robes et
cagoules dissimulant leur identité. Sur 9 millions
d'habitants, 4 millions de Noirs libérés de l'escla-
vage vivent alors dans les anciens États fédérés du
Sud. En 1868, année électorale, le Klan, qui a grossi
rapidement pour se transformer en organisation
paramilitaire, multiplie attentats et lynchages pour
les dissuader d'exercer leurs nouveaux droits.
Quatre ans plus tard, sous l'égide des lois dites "Jim
Crow", une ségrégation impitoyable succède à l'es-
clavage.

21h00

LE DOC STUPÉFIANT

130 ans après sa mort, Arthur Rimbaud est
aujourd'hui un symbole de la jeunesse et de la
révolte. Son génie artistique, ses amours avec
Verlaine, sa vie de bohème et son renoncement à
toute vie littéraire ont forgé sa légende. Les artistes
du monde entier, de Bob Dylan à Serge Gainsbourg,
et même les politiques s'en inspirent, faisant d'Arthur
Rimbaud une icône intemporelle. Les plus grands
spécialistes, Alain Borer, André Guyot, Lucille
Pennel ou Agnès Spiquel, brossent un portrait icono-
claste de l'homme de lettres et Léa Salamé rencontre
quelques rimbaldiens illustres tels Dominique de
Villepin, le photographe Francois-Marie Banier et le
chanteur Nicola Sirkis.

21h00

A LA FOLIE

Au cours d'un dîner entre amis, Anna poi-
gnarde son compagnon. Arrêtée, elle tente
d'expliquer son geste et passe en revue
toutes les étapes de sa relation toxique
avec Damien qui exerçait sur elle une
emprise totale, alternant démonstrations
amoureuses, pour la galerie, et violences
conjugales, dans l'intimité.

21h00

MASK SINGER

Nouveauté pour le retour de "Mask
Singer" : deux invités viendront épauler
les quatre enquêteurs lors de certains épi-
sodes. Un espion bien mystérieux fera
également son apparition. Le "trophée de
l'Oreille d'Or" vient encore une fois
récompenser celui ou celle qui aura
réussi à reconnaître le maximum de célé-
brités dès la première prestation.

21h00

Masterchef nouvelle génération se dévoile
peu à peu. France 2 a dévoilé ce mardi
dans un communiqué de presse les trois
chefs qui constitueront le nouveau jury du
concours culinaire. Et ce sont Yves
Camdeborde, Thierry Marx et Georgiana
Viou qui noteront désormais les candi-
dats. Côté présentation, Agathe Lecaron
reprendra les rênes de l’émission.

21h00

PRIÈRE D'ENQUÊTERMASTERCHEF FRANCE 2

Université de Montpellier. Une professeure,
Nathalie Josserand, 45 ans, est trouvée morte dans
un amphithéâtre. Premier suspect pour Elli : David
Crosnier, 35 ans, maître-assistant, chez qui on
retrouve l'arme du crime. Ex-compagnon de
Nathalie, il entretient une relation amoureuse avec
une de ses étudiantes, qui n'est autre que Maryam,
la sœur d'Elli. La relation entre ce dernier et
Maryam, qui défend David contre vents et marées,
est mise à mal, d'autant qu'Elli annonce à ses soeurs
qu'elle va être obligée de vendre leur maison de
famille. Alors qu'Elli se focalise sur David, Clément
entrevoit un autre suspect, Stéphane Rocques, prési-
dent de l'université. Il semble avoir un secret qu'il
veut préserver à tout prix…

21h00
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“l'Algérie s'apprête à réviser
des lois importantes.”

SALAH GOUDJIL 

Au Canada, deux suspects recherchés après 
des attaques au couteau ayant fait 10 morts

En deux ans, la présence du crabe bleu dans les lagunes de
Méditerranée, notamment en Corse, n'a cessé d'augmenter et inquiète
particulièrement les pêcheurs. Explications :
Sa présence fait des ravages écologiques et économiques. Le crabe
bleu est une espèce invasive importée d'Amérique du Nord et qui
s'est installée à très grande vitesse dans les lagunes de Méditerranée.
L'Office de l'environnement de Corse révèle que seulement une
dizaine de crabes bleus étaient repêchés chaque année sur l'île il y a
encore deux ans et que le cap des 1000 a été dépassé cet été. S'il est
très beau, ce crabe aux pinces bleues qui a pour nom scientifique
Callinectes sapidus pose bien des problèmes aux pêcheurs et repré-
sente un impact conséquent sur la biodiversité. L'eau dans la
Méditerranée n'étant plus aussi froide qu'avant, cette espèce exotique
y est à son aise et se reproduit à grande vitesse. Ces crabes mangent
les poissons et toutes les espèces qu'ils trouvent, rendant les pêches
bien plus maigres. Herbiers sous-marins, moules, escargots,
anguilles, poisson ou même oiseaux... Ce crabe vorace est un enfer
pour la biodiversité et les pêcheurs. Autre souci pour les pêcheurs, ce
crustacé malin à l'agressivité redoutable se sert des ses puissantes
pinces extrêmement coupantes pour détruire les filets de pêche. "Le
filet, c'est une manière passive de pêcher. On le cale le soir pour le
retirer le lendemain matin. Ce filet, on ne peut plus le caler." Si l'ar-
rivée précise du crabe bleu dans les eaux corses n'est pas connue, l'es-
pèce serait présente dans le bassin Méditerranéen depuis près d'un
siècle, et son développement semble être favorisé par le réchauffe-
ment climatique. "La femelle porte des millions d'œufs sur elle, c'est
comme un virus," explique un pêcheur albanais à RTL, également
touché par ce fléau dans son pays qui borde la mer Adriatique. En
Albanie, le crabe bleu a d'ailleurs entrainé un déclin voire l'extinction

de certaines espèces, en particulier de crabes locaux.
La Corse n'est pas la seule zone de la Méditerranée concernée par le
phénomène, puisqu'en Occitanie, à Canet-Saint-Nazaire (Pyrénées-
Orientales), les pêcheurs se sont habitués depuis quelques années à
remonter des filets sans poissons à cause de ces prédateurs qui s'en
prennent aux anguilles, qui précise que 14 tonnes de crabes bleus ont
été pêchées au Canet en 2022.Plusieurs actions de lutte vont s'orga-
niser en Corse pour contrôler la population de ces crustacés comme
"des pêches ciblées sur des périodes très critiques pour l'espèce,
comme la reproduction ou la migration," explique Marie Garrido à
France 3 Corse. Autre solution, certains professionnels situés à Canet
réfléchissent à réorienter leur activité pour commercialiser le crabe
bleu. En Tunisie, où le crabe bleu est surnommé "Daesh" en raison
de sa voracité, un plan national a été mis en place en 2018 pour
exploiter, valoriser et commercialiser ce crabe dévastateur.

Justin Trudeau a jugé ces attaques, dans la province de la
Saskatchewan, « horribles et bouleversantes. »
“Au moins dix personnes ont été tuées et une quinzaine bles-
sées lors d’attaques à l’arme blanche ce dimanche 4 septem-
bre dans deux localités isolées du Canada dont une à forte
population indigène,” a indiqué la police qui a lancé une
chasse à l’homme pour retrouver deux suspects.
Répondant à des appels d’urgence, la police a retrouvé dix
corps dans la communauté indigène de James Smith Cree
Nation et dans la ville voisine de Weldon, dans la
Saskatchewan, a déclaré la commissaire adjointe de la
Gendarmerie royale du Canada, Rhonda Blackmore, lors
d’une conférence de presse.
L’alerte et les recherches se sont ensuite étendues aux pro-
vinces voisines du Manitoba et de l’Alberta, une vaste région

dont la taille équivaut à la moitié de celle de l’Europe.
L’Autorité sanitaire du Saskatchewan a indiqué à avoir activé
les protocoles d’urgence pour faire face à « un nombre élevé
de patients critiques. »

Le président Gabriel Boric a aussitôt annoncé sa volonté de
relancer « un nouveau processus constitutionnel. »
- C’est « non. » Les Chiliens ont massivement rejeté

dimanche 4 septembre la proposition de nouvelle constitution
qui visait remplacer celle héritée de la dictature d’Augusto
Pinochet (1973-1990). Le Président Gabriel Boric a aussitôt
annoncé sa volonté de relancer « un nouveau processus
constitutionnel ».
Le verdict de ce référendum à vote obligatoire est sans ambi-
guïté et dépasse toutes les prédictions des instituts de sondage.
Quelque 61,9 % des électeurs, soit plus de 7,8 millions de per-
sonnes, ont glissé le bulletin « je rejette », contre 4,8 millions
(38,1 %) favorables à la mention « j’approuve », selon les
résultats définitifs.

Au Chili, le « non » massif pour remplacer 
la constitution héritée de Pinochet

Pourquoi la prolifération du crabe bleu 
en Méditerranée inquiète grandement ? En Espagne,

la sécheresse
fait réapparaître
un camp romain

Submergé dans les
années 1940, le camp

militaire d’Aquis
Querquennis est de
nouveau visible alors
que le niveau d’eau
des barrages est his-
toriquement bas.

- Les villes englouties
ne cessent de refaire
surface, comme à

Aceredo (Espagne) et
Kemune (Irak). Et

depuis le 1er septem-
bre, c’est un camp

romain qui a émergé
des profondeurs en
Galice. En cause, la

sécheresse en
Espagne, la pire
depuis des décen-
nies, qui assèche le
lit de ses rivières,

dévoilant des trésors
archéologiques.
Les archéologues
pensent que la cité,
connue sous le nom
d’Aquis Querquennis,
a été construite par
les Romains en 75
après J.-C, avant
d’être abandonnée
vers l’an 120. Le site
était un fort tempo-

raire pour les
Romains et se consti-
tuait de casernes

militaires. « Le camp
comprenait un tem-
ple, une infirmerie et
une caserne qui pou-
vait abriter 600 sol-
dats à tout moment.

»



D es messages "importants" ont été
adressés à l'ONU par les respons-
ables sahraouis qui ont appelé l'or-

ganisation internationale à prendre "des
décisions courageuses" pour trouver une
solution juste au conflit au Sahara occi-
dental, après une série de rencontres et
d'entretiens avec l'envoyé personnel du
secrétaire général des Nations unies,
Staffan De Mistura, dans les Camps de
réfugiés sahraouis.
De Mistura, qui s'est rendu samedi dans
les Camps de réfugiés sahraouis, la deux-
ième visite du genre dans la région depuis
sa nomination, a eu une série d'entretiens
et de rencontres avec plusieurs respons-
ables sahraouis, notamment le président
de la République arabe sahraouie démoc-
ratique (RASD) et secrétaire général du
Front Polisario, Brahim Ghali, qui l'a
reçu, dimanche soir, au siège de la
Présidence sahraouie, dernière étape de sa
visite.
Dans le cadre de sa visite également,
l'émissaire onusien a rencontré la déléga-
tion sahraouie chargée des négociations,
des représentants de femmes et de jeunes
sahraouis et le chef d'état-major de
l'Armée de libération sahraouie.
La visite du diplomate italo-suédois a été
marquée par des messages "importants"
adressés par les responsables sahraouis
aux Nations unies, au Conseil de sécurité
et à l'ensemble de la communauté interna-
tionale, pour faire avancer le processus de
décolonisation au Sahara occidental,
occupé par le Maroc depuis 1975.
à l'issue de sa rencontre avec les mem-
bres du Conseil consultatif (CCS) de la
RASD, le président de ce Conseil, Ahmed
Ibrahim Lemghifri a déclaré à l'APS que
"l'ONU et le Conseil de sécurité doivent
prendre des décisions courageuses, dans
l'objectif de trouver une solution juste au
conflit au Sahara occidental."
Dans ce sillage, M. Lemghifri a appelé la
communauté internationale à "une inter-
vention urgente pour protéger les droits
de l'Homme au Sahara occidental et
amener le Maroc à respecter les résolu-
tions de la légalité internationale, perme-
ttant au peuple sahraoui d'organiser un
référendum d'autodétermination."
Pour sa part, le membre du Conseil con-
sultatif sahraoui, Mohamed Lamine Bali a
souligné que sa rencontre avec De
Mistura avait permis d'adresser plusieurs
messages à l'ONU, au Conseil de sécurité

et à la communauté internationale. Le
peuple sahraoui "a mené une bataille
durant laquelle il a réalisé de nombreuses
victoires au plan diplomatique. Toutefois,
l'arme demeure, si besoin est, le seul dis-
cours que comprend l'ennemi colonisa-
teur," a-t-il soutenu.

Appliquer la légalité 
internationale  

à l'issue de sa rencontre avec l'émissaire
onusien, le chef d'état-major de l'Armée
sahraouie, Mohamed El-Ouali Akeik, a
affirmé de son côté que "les messages de
l’Armée sahraouie portent sur la néces-
sité pour les Nations unies, le Conseil de
sécurité et la communauté internationale
de s’engager dans l’application de la
légalité internationale et d’accélérer la
recherche d’une solution juste au conflit
au Sahara occidental, une solution garan-
tissant au peuple sahraoui son droit à
l’autodétermination."
Déplorant l’indifférence de l'ONU notam-
ment vis-à-vis du dossier sahraoui, il a
affirmé que sa rencontre avec De Mistura
avait aussi permis de "faire passer des
messages importants à l’ONU, notam-
ment au Conseil de sécurité, quant au
reniement du droit du peuple sahraoui à
la liberté et l’indépendance, l’absence
auprès de la communauté internationale
d’une véritable réaction, ainsi que le
traitement inacceptable réservé au
Maroc.”
La visite de Staffan De Mistura dans les
camps de réfugiés sahraouis a été égale-
ment l'occasion pour les responsables
sahraouis de réaffirmer la disposition du
Front Polisario à coopérer avec les
Nations unies pour trouver une solution
au conflit sahraoui.
Dans ce contexte, le représentant du Front
Polisario à l'ONU et membre de la déléga-
tion chargée des négociations, Sidi
Mohamed Omar, a réaffirmé à l'issue de
sa rencontre avec De Mistura, "la disposi-
tion du Front à coopérer avec les Nations
unies ainsi qu'avec l'envoyé personnel, en
vue de parvenir à une solution pacifique,
juste et durable, basée sur le respect total
du droit constant et inaliénable du peuple
sahraoui à l'autodétermination et à
l'indépendance."
Quant au chef de la délégation de négoci-
ation sahraouie, Khatri Addouh, il a
dénoncé le fait que "toutes les démarches
de l'ONU ont échoué à faire avancer le

processus de décolonisation au Sahara
occidental en dépit des bonnes intentions,
du génie, du caractère de tous les envoyés
personnels onusiens successifs et de la
disponibilité de la partie sahraouie."
"Le Maroc vit encore dans le passé, ten-
tant d'imposer sa politique du fait accom-
pli qui est loin d'influencer la volonté du
peuple sahraoui, résolu à poursuivre le
combat pour accéder à son droit à l'au-
todétermination," a relevé Khatri Addouh
à l'issue de sa deuxième rencontre avec
De Mistura.
à noter que ce dernier soumettra l'ensem-
ble de ses entretiens sous forme de brief-
ing, au Conseil de sécurité au moment du
renouvellement, en octobre prochain, du
mandat de la Mission des Nations unies
pour l'organisation d'un référendum au
Sahara occidental (MINURSO).
Après les Camps de réfugiés sahraouis,
De Mistura s'est rendu en Algérie (pays
voisin et observateur dans le processus de
paix au Sahara occidental) où il a été reçu,
lundi à Alger, par le ministre des Affaires
étrangères et de la Communauté nationale
à l'étranger, Ramtane Lamamra. 
Les deux parties ont examiné lors de cette
rencontre "les derniers développements
de la question sahraouie et les perspec-
tives de renforcement des efforts onusiens
en vue d'une reprise des négociations
directes entre les deux parties au conflit,
le royaume du Maroc et le Front
Polisario," selon un communiqué du min-
istère.
“L'émissaire onusien poursuivra ses con-
sultations sur le dossier sahraoui en se
rendant en Mauritanie, également pays
voisin et observateur,” a-t-on indiqué

“L'offre d’acquisition "Idoom fibre"
d'Algérie Télécom passera, à partir du
mardi 6 septembre, à seulement 1999 DA
au lieu de 4500 DA,” annonce, lundi,
l'opérateur public.
S’étalant sur 30 jours, cette promotion
sera destinée aux nouveaux clients FTTH
résidentiels ainsi que pour ceux qui bas-
culeront de l’offre "Idoom ADSL" vers

"Idoom fibre", précise la même source.
Ainsi, selon l’éligibilité, les nouveaux
clients FTTH résidentiels "pourront
souscrire aux débits : 15Mbps, 20Mbps,
50Mbps et 100Mbps au prix imbattable de
1 999 DA et bénéficieront d’un Modem
optique, frais d’installation, en plus d’un
mois 30 jours de connexion offert." Les
clients éligibles pourront profiter de cette

"super promo" au niveau de toutes les
agences commerciales d’Algérie
Télécom.
Algérie Télécom affirme qu'à travers cette
nouvelle offre, elle "favorise le
développement du haut et très haut débit
en Algérie et confirme encore une fois sa
volonté de répondre au mieux aux attentes
de ses clients."

Quotidien national d'information
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Horaires des prières pour Alger et ses environsHoraires des prières pour Alger et ses environs

Fadjr 04:47
Dohr 12:46
Asr 16:22

Maghreb 19:09
Icha 20:34

DE MISTURA ACHÈVE SA VISITE DANS LES CAMPS DE RÉFUGIÉS SAHRAOUIS 

DES MESSAGES "IMPORTANTS"
ADRESSÉS À L'ONU

INTERNET  

OFFRE D'ACQUISITION "IDOOM FIBRE" 
À 1999 DA À PARTIR DE MARDI 

ROYAUME-UNI 
Liz Truss élue

Première ministre
“Liz Truss a été élue ce 05 septembre
par les conservateurs britanniques pour
devenir Première ministre et succéder à
Boris Johnson,” a annoncé lundi le
parti majoritaire au Royaume-Uni. Sans
surprise, la ministre des Affaires
étrangères de 47 ans s’impose large-
ment (57%) face à son ancien collègue
des Finances Rishi Sunak (43%), selon
les résultats annoncés par Graham
Brady, responsable de l’organisation du
scrutin interne déclenché par la démis-
sion début juillet de Boris Johnson. La
ministre de 47 ans devient, ainsi, la qua-
trième Première ministre britannique
depuis le référendum du Brexit en 2016,
la troisième femme à ce poste après
Margaret Thatcher et Theresa May dans
l’histoire du Royaume-Uni.

FRAUDE DANS 
LA TRANSFORMATION DU LAIT 

SUBVENTIONNÉ 
Arrestation d'un
individu à douera

“Les éléments de la brigade territoriale
de la Gendarmerie nationale (GN) de
Douera (Alger) ont arrêté un individu
pour fraude dans la transformation du
lait subventionné en petit lait, loin de
toute règle d'hygiène,” a indiqué lundi
un communiqué de la GN. “L'opération
a eu lieu suite à des informations rap-
portant qu'un individu s'adonnait à la
production du petit lait à partir du lait
subventionné en sachets à travers la
fermentation en y ajoutant des petits
morceaux de margarine et le condition-
nement dans des récipients en plas-
tique, et le proposait à la vente,” pré-
cise la même source. Après avoir
perquisitionné le local, les éléments de
la GN accompagnés des services de
lutte contre la fraude et de contrôle des
prix de Draria, ont trouvé 10.150
sachets de lait subventionné et 120
boites de margarines. Après avoir
soumis le produit au contrôle
hygiénique, ce dernier s'est avéré
impropre à la consommation. Tous les
produits saisis ont été détruits. Le mis
en cause (41 ans) a été présenté aux
juridictions compétentes pour vente
d'un produit alimentaire impropre à la
consommation, spéculation et mono-
pole, conclut la même source.

FRAUDE DANS 
LA TRANSFORMATION 

DU LAIT SUBVENTIONNÉ 

INTERNET  

ARRESTATION 
D'UN INDIVIDU 
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